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FECHA: Enero 25 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Joven motociclista se salvó de fallecer”  

 
“Inicia desalojo de panistas en delegaciones” 

 “Protesta en Tula por muerte de 7 mujeres” 

 “Hallan cadáveres “embolsados” 

 
“Renuncias no afectarán: FOR” 

 
“En dos municipios del estado macabros hallazgos”  

 
“Presenta el gobernador Olvera iniciativa Hidalgo” 

 
“Nuevo feminicidio en Tula; van siete” 

 
“Firma Olvera acuerdos con televisora alemana” 

 
“Alistan partidos reforma electoral” 

 
“Hay alarma en Edomex”  

 “Me declararon inocente: Cassez; mi libertad es una victoria para México, dice” 

 
“Dará giro el PRI para abrir Pemex al sector privado”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Capacitará IEE a mesas directivas: Francisco Ortega Sánchez, secretario general del Instituto Estatal 

Electoral (IEE), informó que ya se cuenta con un programa aprobado por el consejo general para la capacitación de todas 
las estructuras que formarán parte del proceso electoral del próximo 7 de julio.  En el programa se incluyen los 

ciudadanos que formarán parte en las mesas directivas, así como la parte de formación cívica y cultura democrática. De 
acuerdo a los datos proporcionados por Francisco Ortega, a partir del 1 de marzo se iniciará con capacitación de los 

auxiliares electorales y supervisores municipales, quienes serán las figuras que tendrán contacto directo con el 

ciudadano. “Serán mil 80 compañeros que van a recorrer todas la colonias, manzanas y localidades de toda la entidad, 
van a localizar a 300 mil ciudadanos para integrar las mesas directivas de casilla”, apuntó el funcionario del IEE. Otro 

punto que comentó Ortega Sánchez, es que la estructura conformada por los auxiliares electorales será previamente 
capacitada entre el 1 y 5 de marzo en cada uno de los 18 consejos electorales, con el objetivo de que salgan a campo sin 

ninguna duda. (Ommar Ayala, página 09) 

EL Reloj: Elegirá IEE el mes para insaculación de funcionarios de casilla: Este día el Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral definirá el mes base para quienes podrían fungir como funcionarios de casillas.  Este día el 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (CGIEEH) sesionará de manera ordinaria, con el fin de elegir el 
mes base para la elección de funcionarios y así dar paso al proceso de insaculación el próximo 6 de febrero. De acuerdo 

con el calendario electoral aprobado por el pleno de consejeros electorales, este día se elegirá el mes base para la 

insaculación en este aspecto cabe recordar que ya todos los meses del año fueron utilizados, por ello en la elección de 
ayuntamientos se eligió el primer mes que fe tomado como base desde la elección de 1996, el cual fue abril. Una vez que 

los consejeros acuerden el mes base para la insaculación ciudadanos que podrían fungir como funcionarios de casilla en 
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la elección de diputados locales a celebrarse el próximo 7 de julio, el registro Federal Electoral, en una sesión ordinaria, 

llevará a a cabo la elección y posteriormente los ciudadanos serán notificados. Dicha acción representa el primer paso 

para la integración de las mesas electorales, posteriormente se llevará a cabo la capacitación. Asimismo, en el orden del 
día que será abordado este día por el pleno del CGIEEH se contempla la toma de protesta al consejero Augusto 

Hernández Abogado para enfrentar el proceso electoral donde se renovará el Poder Legislativo. (Verónica Ángeles 
Cilia, Primera Plana)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Piden priistas penas más severas por actos de corrupción: Integrantes de la Fundación Colosio, Filial 

Hidalgo realizaron una consulta ciudadana en el municipio de Ixmiquilpan, como parte del foro regional "Estado de 
Derecho, Seguridad y Justicia", que tiene por objetivo conformar la plataforma política del tricolor de cara a las elecciones 

locales de 2013, donde pidieron establecer lineamientos para penas más severas por actos de corrupción en las 
administraciones públicas, así como respeto a Derechos Humanos en la impartición de justicia. Alejandro González 

Enciso, líder del Revolucionario Institucional en Ixmiquilpan, dio la bienvenida a más de 300 asistentes provenientes de 
diversos municipios de la región, en la mesa de trabajo donde se desarrollaron de temas como Procuración e Impartición 

de Justicia, Transparencia y Rendición de Cuentas, Derechos Humanos, Seguridad Pública y Estado de Derecho. Entre las 

conclusiones, los priistas señalaron que buscarán impulsar la coordinación entre los tres órdenes de gobierno con la 
finalidad de que las acciones relativas a la seguridad pública se ejecuten de manera eficiente. También que requieren de 

asegurar que las instituciones públicas respeten, promuevan y consagren los derechos humanos, así como hacer más 
severas las penas a quienes incurran en actos de corrupción, y modernizar el sistema de procuración e impartición de 

justicia para garantizar su imparcialidad y sea expedito. A este foro regional asistieron: Mauricio Corona, Secretario de 

Gestión Social del PRI, en representación de la dirigencia estatal; Oziel Serrano Salazar, presidente de la Fundación 
Colosio; Carlos Anaya de la Peña, diputado local; Pablo Agua Hombre y Benjamín Trejo Fuentes, presidentes de los 

comités municipales en el Cardonal y Alfajayucan, respectivamente. (redacción, página 12) 

Crónica-Desaprueba coalición con azules para demarcación: El Partido del Trabajo (PT) no busca aspirantes 

improvisados sino personas que puedan garantizar arraigo, militancia, trayectoria de trabajo y credibilidad con la gente, 

expresó en conferencia el coordinador distrital, Fernando Olvera Guzmán. Indicó que actualmente avanzan en labores 
para la definición del candidato que buscará una curul en el Congreso local. “Por la experiencia adquirida como partido, 

sabemos que para que los candidatos generen resultados y garanticen a la ciudadanía que trabajarán por un proyecto 
común, necesitamos que desde antes entablen una lucha social”. Respecto a la alianza amplia que incluiría al Partido 

Acción Nacional, subrayó que en el distrito únicamente está contemplada con ideologías de izquierda, situación que será 

informada antes del 5 de marzo. Confirmó reuniones con la dirigencia estatal y local de Movimiento Ciudadano (MC) para 
impulsar un proyecto a favor de la sociedad. “Sería una muestra de congruencia en ideales y de que estamos de acuerdo 

todos los partidos de izquierda, en sacar adelante a la comunidad afectada en rubros económico, social y moral”. Añadió 
que el PT está de acuerdo en formar una coalición con otros partidos de izquierda, aunque eso no quiere decir que estén 

a favor de una alianza amplia. Dijo respetar si el PRD decide ir en coalición con el PAN, aunque no lo aprueba porque es 

tanto como avalar la impunidad con la que se conduce tanto este partido como el PRI. (Everest Villagrán, página 04) 

Crónica-Rechaza Torres desbandada de los petistas hacia Morena: Rechazó la Coordinadora Estatal petista que 

padezcan una posible desbandada al interior del organismo, luego de la aprobación del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) como partido político, afirmó el dirigente Mariano Torres. Hace unas semanas Morena inició su 

proceso de afiliación en todo el país, el objetivo en Hidalgo es de 50 mil simpatizantes inscritos; según el dirigente Andrés 

Caballero Cerón la agrupación abrió las puertas principalmente a ciudadanos y militantes inconformes del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) o del Trabajo (PT). Sin embargo, PT Hidalgo confirmó que hasta ahora no hay abandono 

por parte de simpatizantes, ya que en los últimos recorridos por municipios la militancia refrendó su compromiso. “Con el 
proceso de afiliación el PT abre las puertas a todos los sectores y debemos aclarar que del 100 por ciento de petistas, 99 

se quedó”. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Autoriza el PVEM alianzas: dirigente: Aprobó el Consejo Político Estatal del Verde Ecologista (PVEM) su 
plataforma electoral para las elecciones a diputados locales, el convenio de coalición para una alianza total o parcial con 

uno o varios partidos, declaración de principios, así como programa de acción que llevarán durante 2013. En 
instalaciones del Comité Ejecutivo Estatal del partido del tucán, los 19 integrantes del Consejo Político autorizaron por 

unanimidad la posibilidad de negociar alianzas de cara a la contienda del 7 de julio. Por su parte, el secretario general, 

Jorge Malo Lugo, reiteró que con estos acuerdos el organismo está listo para participar en el proceso electoral para 
renovar al Congreso local. “Las propuestas serán sólidas y coherentes con las problemáticas de cada región del estado”. 

Sobre la plataforma electoral, la cual registrará el PVEM en próximo días ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH), 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

contempló diversos temas, como desarrollo social y económico, desarrollo sustentable, entre otros. Enfatizó que el PVEM 

apoyará las reformas que el país necesita, como la energética que será principal motor para el desarrollo nacional. “En 

Hidalgo nos pronunciamos a favor de esta reforma, que permite la participación de la iniciativa privada en la exploración 
y explotación del petróleo, sin que ello signifique perder la soberanía del recurso”. Apuntó que esta iniciativa ayudará a la 

economía nacional, pues actualmente el saqueo de combustibles representa para Pemex pérdidas mayores a los 35 
millones anuales, además de que los grupos criminales ya cuentan con la tecnología para sustraer ilegalmente los 

hidrocarburos. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Tricolores obedecen resoluciones dictadas por autoridad electoral: Difundió el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) que acata y respeta la resolución del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), el cual 

exime de responsabilidad a la coalición “Compromiso por México”. Lo anterior con respecto al caso Monex, situación que 
implicaba una multa de 75 millones de pesos. “Con el fallo, para el PRI no hay vencedor; gana la democracia, ganan las 

instituciones y gana el Estado de Derecho, por ende ganamos todos los mexicanos,” enfatizó César Camacho Quiroz, 

presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI. Cabe recordar que la Unidad de Fiscalización, es una instancia  
especializada e integrada por gente capaz, la cual efectuó un trabajo de manera exhaustiva y resolvió no imponer 

sanciones distintas de las que la unidad especializada en este tema había dispuesto para el PRI y otros institutos 
políticos. En ese sentido, añadió, el Revolucionario Institucional siempre ha mostrado absoluta disposición para atender 

los requerimientos de la autoridad electoral  y los que la ley señala.  Somos una institución seria y de valores que en todo 

momento respeta y respalda a las instituciones. Estamos abiertos a que se revise todo lo que deba ser analizado. Además 
“el partido siempre ha estado listo y dispuesto a revisar todo para que haya certeza en las reglas para dirimir conflictos”. 

(Gabriela Porter, página 21) 

Crónica-Sigue PRI con foros, ahora en Ixmiquilpan: Impulsar la coordinación entre los tres órdenes de gobierno 

con la finalidad de que las acciones relativas a la seguridad pública se ejecuten de manera eficiente; garantizar que las 

instituciones públicas respeten, promuevan y consagren los derechos humanos; hacer más severas las penas a quienes 
incurran en actos de corrupción, y modernizar el sistema de procuración e impartición de justicia para  garantizar su 

imparcialidad y sea expedito, fueron algunas de las propuestas que destacaron los ciudadanos para la conformación la 
agenda legislativa 2013-2016 de los candidatos priistas en la entidad. Bajo esos fundamentos tuvo lugar la consulta 

ciudadana emprendida por Fundación Colosio, Filial Hidalgo A.C., que encabeza Oziel Serrano Salazar. Con base en 

información del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, ahora en Ixmiquilpan a través del foro regional 
“Estado de Derecho, Seguridad y Justicia” atendieron las instrucciones emitidas por Ricardo Crespo Arroyo, presidente del 

Comité Directivo Estatal (CDE). Fue Alejandro González Enciso, líder del Partido Revolucionario Institucional en 
Ixmiquilpan, quien dio la bienvenida a los más de 300 asistentes, provenientes de diversos municipios de la región, 

previo al desarrollo de temas como Procuración e Impartición de Justicia, Transparencia y Rendición de Cuentas, 
Derechos Humanos, Seguridad Pública y Estado de Derecho. A este foro regional asistieron: Mauricio Corona, secretario 

de Gestión Social del PRI,  en representación de la dirigencia estatal; Oziel Serrano Salazar, presidente de la Fundación 

Colosio; Carlos Anaya de la Peña, diputado local; Pablo Agua Hombre y Benjamín Trejo Fuentes, presidentes de los 
comités municipales en El Cardonal y Alfajayucan, respectivamente. (Hugo Cardón, página 21) 

Criterio-Podría PAN coaligarse a PT y MC, dice Moreno: En la política no hay nada que se pueda descartar, por lo 

tanto el PAN aún tiene el interés de aliarse con el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), a pesar de que 
ambos institutos políticos de izquierda han expuesto que no fraguarán alianzas con el blanquiazul. Alejandro Moreno 

Abud, presidente del PAN en el estado, aseguró que en los siguientes días se acercará a las dirigencias de todos los 
partidos, excepto el PRI y el PVEM, con la intención de convenir en una alianza parcial en algunos de los 18 distritos para 

la elección de diputados locales. A diferencia de la dirigencia del PRD, quienes no descartan aliarse con el blanquiazul, los 

líderes de MC y PT, María Cruz García Sánchez y Mariano Torres L’estrade, respectivamente, han apostado a fortalecer el 
bloque izquierdista, pues la ideología y los modelos de trabajo no coinciden con los del PAN. “Creo que todavía falta 

mucho tiempo para que los partidos políticos puedan convenir formalmente si conviene o no una alianza; sin embargo, 
voy a platicar con cada uno de los actores políticos y no descartaría una alianza”, señaló el panista. Esta decisión de 

coalición, dijo, también será consensuada con los cuadros internos del PAN y directamente con la ciudadanía. Por ello, en 
el estado ya se establecieron 18 mesas políticas de trabajo en igual número de distritos, donde también se están 

identificando sus posibles candidatos y recibiendo currículos. Aunque no se realizará una consulta o plebiscito para 

preguntar a la ciudadanía y militancia si les conveniente ir unidos, con otros partidos, sea cual sea el escenario, el panista 
señaló que están preparados para enfrentar las elecciones del próximo julio. “Sabemos que es una elección complicada y 

difícil, pues se registra un menor número de afluencia en las votaciones; sin embargo, vamos a presentar a las y los 
mejores candidatos en cada uno de los distritos”, indicó Moreno Abud. Otra coalición que no descarta el PAN es con el 
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Partido Nueva Alianza (Panal), instituto político que fue aliado con el PRI en las elecciones de diputados locales de 2010 

y, que por defender intereses las dirigencias nacionales rompieron sus buenas relaciones. (José Antonio Alcaraz, 

página 09) 

El Reloj: Pedirá PAN opinión de ciudadanía para coaliciones. El presidente del blanquiazul en el estado Alejandro 

Moreno, mencionó que ya ha sostenido pláticas con líderes del PRD y que lo mismo hará con los demás líderes 

partidistas, a excepción del PRI y PVEM. El presidente del Comité Directivo Estatal en Hidalgo del Partido Acción Nacional, 
Alejandro Moreno Abud, asegura que los distritos de Pachuca, Tulancingo, Tula y Tepeji del Río, son los que desde hace 

años se han venido trabajando, por lo que se estima que para las próximas elecciones a las diputaciones locales existe 
una fuerte posibilidad. Es por ello “que hemos tenido pláticas con algunas fuerzas políticas, por lo que en su momento se 

dará a conocer si es que habrá una coalición o alianza, por lo que veremos cuál es la opinión de la ciudadanía respecto a 
este tema. Ya hemos platicado con el PRD, y platicaremos con las demás fuerzas políticas, exceptuando al PRI y al Verde 

Ecologista”, puntualizó el líder de Acción Nacional en el estado. Auguró que a más tardar para la mitad de febrero es 

cuando ya se tenga el panorama respecto a las alianzas de los albiazules. Los temas en los cuales se interesa el partido 
albiazul es su plataforma electoral son: el Estado de Derecho y Transparencia; Desarrollo Social y Humano; Economía 

Desarrollo Regional y Local; Atención a Población Vulnerable y por último, Justicia y Seguridad. Moreno Abud, destacó 
que la visión y encomienda de los diputados que contenderán en las próximas elecciones, será por tener un estado 

netamente transparente. (Mario Zermeño, Página 4) 

El Independiente; Pobreza no se combate solo con despensas: PRD El Programa integral de alimentación (PIA) 
del gobierno de Hidalgo no cubrió las expectativas, ya que la pobreza no solo se combate con la entrega de despensas, 

señaló el presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Arturo Sánchez Jiménez. Incluso, en anteriores 
procesos electorales en la entidad, la repartición de ayuda social es utilizada con fines electorales. Es obligación de 

gobierno del estado combatir la pobreza, propiciar mejores condiciones de salud, educación, así como crear fuentes de 

empleo y no solo entregar despensas, apuntó el dirigente. Muestra que el programa alimentario no cumplió su función 
aumentaron los habitantes de la entidad que padecen hambre, señaló Pedro Porras, diputado federal del sol azteca. “Esto 

significa que no son bien diseñadas las políticas públicas y son utilizadas para fines electorales y bandera política.” 
Resaltó que son ignoradas las presidencias municipales emanadas de los partidos de oposición durante la entrega del 

programa alimentario, mientras que seccionales del tricolor son quienes reparten despensas. “Se tienen que perfeccionar 

reglas de operación, transparentar el padrón de beneficiarios ya que hay personas que reciben despensas sin padecer 
pobreza extrema.” Pese a que el PIA aumentó de 89 mil a 210 mil beneficiarios, a su vez incrementó el hambre y la 

pobreza en Hidalgo, por lo que la ayuda social no cumplió las expectativas. De 2008 a 2010, 52 mil personas entraron al 
grupo cuyo nivel de ingresos no alcanzó para comprar la canasta básica, a pesar que el programa de ayuda social 

arrancó en 2007. Además, el número de personas que padecían hambre en la entidad incrementó de 619 mil 500 a 776 
mil 600. (Víctor Valera, Página 6) 

El independiente: Protesta PRD contra nominación de Martínez Guarneros: El Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) protestó contra la nominación de Martha Martínez Guarneros para ser magistrada de alguna de las 
cinco salas regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, al considerar que su actuar favoreció al 

Revolucionario Institucional (PRI). El legislador federal Pedro Porras recordó que el sol azteca no dio aval para que 

Martínez Guarneros fuera consejera del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), durante el anterior proceso de 
renovación. “No actuó conforme a ley, sus sentencias favorecieron a un partido”, declaró y agregó que aunque la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) seleccionará las ternas, el PRD no estará de acuerdo en caso que Martínez 
Guarneros sea nombrada magistrada. Ministros seleccionaron a 45 candidatos para integrar 15 ternas que enviarán al 

Senado, con la finalidad de nombrar magistrados de salas regionales de Guadalajara, Monterrey, Xalapa, Distrito Federal 

y Toluca. Durante próxima sesión pública, el pleno de la SCJN conformará y aprobará ternas que enviará al Senado de la 
República para la designación de los 15 magistrados de salas regionales del TEPJF. Historial Martínez Guarneros resolvió 

la impugnación contra la elección de Mineral de la Reforma que concentraba alto grado de expectación, ya que el Partido 
Acción Nacional (PAN) ganó en las urnas, pero los priistas impugnaron. El veredicto de la magistrada anuló una casilla 

por la presencia de un funcionario electoral que no era de la sección y revirtió resultados a favor del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). Hace cinco años, el PRD ganó la elección de presidente municipal de Ajacuba, pero los 

priistas argumentaron error del IEE que bastó para anular una casilla y revertir la votación. Dicho caso también fue 

desahogado por Martínez Guarneros a favor de los tricolores, por lo que partidos de oposición mostraron molestia y 
acusaron favoritismo al priismo. A Martínez Guarneros le fue confiada la impugnación contra la elección de gobernador 

interpuesta por la candidata de la coalición Hidalgo nos Une, Xóchitl Gálvez, quien argumentó rebase del tope de gastos 
de campaña. La forma en que resolvió el expediente no convenció a los magistrados de la sala superior, quienes 
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estuvieron a punto de anular la elección de gobernador pero, argumentaron, la coalición opositora no aportó pruebas de 

la toma de su casa de campaña el día de la jornada electoral. (Víctor Valera, Página 6) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Cancelan más de 35 mil, trámites de credenciales: Hasta el 11 de enero del 2013, el listado nominal 

ascendió a 1 millón 890 mil 312 hidalguenses. Según el último corte que efectuó el Registro Federal de Electores (RFE), 
35 mil 879 personas cancelaron su trámite, detectó 4 mil 648 duplicados y 5 mil 389 fueron dados de baja por muerte o 

pérdida de derechos políticos. La información publicada por el RFE exhibió que en el listado nominal hay 895 mil 126 
hombres y 995 mil 186 mujeres. El 18 de mayo del 2012 concluyó el proceso de depuración de credenciales y listado 

nominal a escala nacional, por ello el corte definitivo de hidalguenses inscritos era de 1 millón 861 mil 638, los cuales 

votaron en julio pasado. Hasta el 11 de enero la cifra de ciudadanos con credencial para votar aumentó en 28 mil 674 
personas. Respecto al distrito federal I, con cabecera en Huejutla, contó 245 mil 334 ciudadanos con credencial de 

elector; Ixmiquilpan 264 mil 446; Actopan registró 278 mil 664; Tulancingo 236 mil 898; en Tula un total de 280 mil 954 
hidalguenses; Pachuca, 284 mil 612 y Tepeapulco 299 mil 404. La vocal del RFE en Hidalgo, Ana Alicia Hoyo Chalit, 

expuso que del 1 de octubre del 2012 al 13 de enero de este año la campaña anual intensa de actualización registró 20 
mil 38 nuevas inscripciones, 2 mil 886 adecuaciones de datos, 23 mil 285 cambios de domicilio. Además, 17 mil 489 

reposiciones de credenciales, 6 mil 204 correcciones de domicilio, 122 reincorporaciones, 207 remplazos y un total de 71 

mil 521 micas entregadas. El sistema de tramitación de credenciales programadas registró 18 mil 103 citas del 20 de julio 
de 2012 al 13 de enero del 2013. Los municipios que más ciudadanos tramitaron credenciales para votar fueron 

Tlahuiltepa, Tasquillo, Tlahuelilpan, Ajacuba, Tizayuca, Chilcuautla y Tepetitlán. (Gabriela Porter, página 05) 

Reloj-RFE da a conocer números del padrón de electores para próximos comicios. El registro Federal de 
Electores (RFE) dio a conocer la integración del Padrón Electoral que suma 2 millones 13 mil 949 ciudadanos en tanto la 

lista nominal, se la conforman un millón 889 mil 556 ciudadanos aptos para emitir su voto el próximo 7 de julio. De 
acuerdo con la información enviada por el RFE donde se desglosa la integración del padrón electoral y la lista nominal por 

cada uno de los 84 municipios del estado, el ayuntamiento que más ciudadanos tiene es Tlahuiltepa con 211 mil 451 
personas; así como Tasquillo con 117 mil 117 inscritos. Otros municipios de igual forma tienen un alto número de 

ciudadanos aptos para votar son; Ajacuba con 85 mil 74 personas; Chilcuautla con 72 mil 465 ciudadanos, Tizayuca con 

80 mil 312 registros; y Tlahuelilpan con 85 mil 88 personas. Cabe mencionar que estas cifras fueron actualizadas al 31 de 
diciembre de 2012 al RFE a través de la vocal ejecutiva, Ana Alicia Hoyo Chalit, anunció que a partir del 16 de enero se 

comenzó con el programa de actualización que durará hasta el 31 de marzo de 2013. De los municipios que tienen menor 
número de ciudadanos en el padrón electoral es Juárez Hidalgo con 2 mil 703 personas; Lolotla de 2 mil 742, y 

Epazoyucan con 4 mil 882 ciudadanos. En tanto los municipios de Mineral de la Reforma tiene 18 mil 11 personas; 

Ixmiquilpan con 13 mil 383; Huejutla con 33 mil 448; Pachuca con 24 mil 337 y Zimapán con 26 mil 996 ciudadanos 
registrados. (Verónica Ángeles, Página 10) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Capacitarán a servidores públicos en Washington: Un grupo de jóvenes, inmersos en alguna dependencia 
del gobierno del estado, recibirán capacitación en Washington, a través del Washington Center, como parte del programa 

“Iniciativa Hidalgo”, que busca hacer de los servidores públicos a gente más competitiva y emprendedora en el estado, 

según se dijo en la presentación del mismo. Se trata de 14 jóvenes, funcionarios públicos todos, quienes viajarán a la 
capital de los Estados Unidos para tomar una capacitación durante 15 semanas, tiempo en el que además desarrollarán 

un proyecto que luego implementarán en el estado, en temas de sustentabilidad.  José Pablo Maauad Pontón, secretario 
de Desarrollo Económico y ex alumno del Washington Center, señaló que se trata de una oportunidad única que tienen 

estos jóvenes para prepararse más como funcionarios y ayudar en el desarrollo del estado. Explicó que a esta 
capacitación acuden trabajadores de diversas dependencias como la Secretaría de Educación Pública, de Desarrollo 

Social, Planeación, Finanzas, Obras Públicas y desde luego de la Secretaría de Desarrollo Económico. Dijo que con este 

programa se busca tener un impacto inmediato en el diseño y desarrollo de políticas públicas en el estado, por lo que 
más bien se trata de una inversión a largo plazo que hace el propio gobierno para tener a funcionarios públicos bien 

capacitados y eficientes. Por su parte, Pilar Mendiola Fernández, vicepresidenta de The Washington Center, expuso que 
esta institución tiene presencia mundial en 45 países y ha capacitado a más de 50 mil alumnos en temas de economía 

sustentable, desarrollo urbano sustentable y muchos otros que tiene que ver con la sustentabilidad y la autosuficiencia. 

Mientras tanto el gobernador del estado, Francisco Olvera, quien presidió la firma de convenio ente el gobierno del 
estado de Hidalgo y The Washington Center, se comprometió a que el programa no quede ahí, sino que cada seis meses 

se estén enviando 15 funcionarios públicos a Estados Unidos a recibir esta capacitación. Dijo que la manera de 
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seleccionarlos será mediante una evaluación minuciosa de sus capacidades, por lo que deberán de tener un buen manejo 

del idioma inglés, además de presentar un proyecto que es el que desarrollarán allá con los especialistas. La idea, expuso 

el gobernador, es que al término de su mandato al menos 100 jóvenes se hayan capacitado y permanezcan dentro del 
gobierno para que en años posteriores implementen sus conocimientos en el estado. Asimismo, Francisco Olvera explicó 

que este convenio con dicha institución es el resultado de una gira de trabajo que hizo el año pasado por Washington, 
donde también se logró un convenio con al empresa multinacional Microsoft, con quien se trabaja en diversos proyectos 

en coordinación con la Secretaría de Desarrollo Económico.  Convenio con embajada alemana El gobernador del 

estado, Francisco Olvera Ruiz, firmó un convenio de colaboración con el embajador de Alemania en México, Edmund 
Duckwitz, a través del cual la televisión teutona Deutsche Welle transmitirá su programación en el Sistema de Radio y 

Televisión de Hidalgo. “Para nosotros es muy importantes que nos permitan realizar este convenio porque atrás (de 
Deutsche Welle) hay un gran esfuerzo de producción y nos están permitiendo transmitirlo, reproducirlo y desde luego sin 

costo alguno más que fortalecer y mantener un intercambio cultural y de información”, aseveró. El mandatario estatal 
afirmó que al inicio de su administración se inscribió dentro del Plan Estatal de Desarrollo la difusión oportuna 

complementando la tarea educativa a través de diferentes canales y del Sistema de Radio y Televisión. “Cuando 

encontramos la posibilidad de este tipo de convenios a nosotros se nos abre un gran horizonte no solo por el ahorro 
económico sino por la calidad de los contenidos de los programas que habremos de recibir”, sostuvo. El jefe del Ejecutivo 

estatal añadió que habrá una gran difusión de lo que se hace en Alemania en materia cultural. “Es un ejemplo de un 
pueblo de tesón, de lucha, de trabajo, de preparación”, concluyó. (Edith Castillo, página 08) 

Milenio-Delegaciones, para hidalguenses: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, dijo desconocer si habrá 

más integrantes de su gabinete que sean invitados al gobierno de la República a formar parte de las delegaciones 
federales. Esto, luego de que Gerardo Salomón Bulos, dejara la Secretaría de Obras Públicas estatal para tomar las 

riendas de la delegación en la entidad de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). “No tengo conocimiento 
de quien más vaya a ser invitado ya sea afuera o dentro del estado, estoy en esa espera”, aseveró. Olvera Ruiz afirmó 

que los hidalguenses brillantes merecen escalar posiciones y estar en ese tipo de espacios. “Estoy esperando a que esto 

termine, no tengo el conocimiento pleno y una vez que esto termine habrá de generarse el reacomodo necesario”, 
sostuvo. El jefe del Ejecutivo estatal comentó que su administración aún no toma la decisión de quién sustituirá a 

Gerardo Salomón en la Secretaría de Obras Públicas. Afirmó que hasta el momento no ha habido más renuncias de 
integrantes de su gabinete. Cuestionado sobre su opinión en los cambios de las delegaciones federales, respondió que se 

trata de una decisión que sólo toma el gobierno federal y cada una de las secretarías de a cuerdo a las circunstancias.  

“No sé si vamos a ver, todavía estamos en espera de si se nombra sólo hidalguenses o viene gente de otro lado como 
cada secretaría, pero bueno a mi me da gusto que hidalguenses sean quienes ocupen esos espacios”, subrayó.  

Interrogado si su administración ha hecho alguna recomendación al gobierno federal sobre los perfiles para las 
delegaciones en la entidad, respondió que no se ha querido hacer eso dentro de la administración del estado.  

Delegaciones federales Sin embargo, en las delegaciones federales ya se tiene todo listo para que sean en su mayoría 

para personajes locales, de acuerdo a las últimas previsiones dentro del propio Ejecutivo estatal. Tan sólo ayer se 
formalizó el segundo cambio de forma consecutiva después de que se hiciera el nombramiento de Gerardo Salomón 

Bulos como director del Centro SCT en Hidalgo, pues el ex presidente del Frente Juvenil Revolucionario del PRI en 
Hidalgo, Antonio Lechuga Reyes, fue designado como Coordinador de la Delegación Estatal del Programa Oportunidades. 

La Coordinadora Nacional de la institución, Paula Hernández Olmos le dio posesión del cargo y exhortó al nuevo 
funcionario a fortalecer las acciones a favor de la población en extrema pobreza, en congruencia con los objetivos de la 

Cruzada Nacional contra el Hambre. Hernández Olmos también dio la bienvenida a otros diez nuevos coordinadores 

estatales y dijo estar segura de su compromiso y entrega en esta nueva encomienda, cuyo objetivo es lograr la igualdad 
de oportunidades y la superación de la pobreza en nuestro país. “El Presidente Enrique Peña Nieto y la Secretaria de 

Desarrollo Social, Rosario Robles, han señalado políticas muy claras para hacer de México un país incluyente, con menos 
pobreza y desigualdad”, señaló. Para este viernes se realizará la presentación oficial de Carmen Dorantes Martínez, ex 

encargada de la Oficina de Atención al Hidalguense en el Extranjero y esposa del alcalde de Huichapan, Fernando 

Jiménez, como nueva encargada de la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa). Junto a ella, en la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), antes 

Secretaría de la Reforma Agraria (SRA) será nombrado Juan Carlos Alva Calderón como delegado en Hidalgo, ex líder del 
PRI estatal, ex integrante del gabinete de varios gobernadores y gente cercana al ex mandatario Adolfo Lugo Verduzco. 

A la SEGOB Mario Escamilla Mejía, presentó su renuncia a la Unidad de Coordinación Regional VII-Actopan, para 
incorporarse al cuerpo de asesores de la oficialía mayor de la Procuraduría General de la República (PGR). Es decir, pasa 

a formar parte del equipo de trabajo de Carlos Godínez Téllez, oficial mayor de la PGR y ex secretario de finanzas durante 

el sexenio del ex gobernador, Jesús Murillo Karam, hoy procurador general de la república. El ahora funcionario federal, y 
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ex diputado local por el distrito de Ixmiquilpan, permaneció en el cargo por poco más de un año. La unidad de 

coordinación, dependiente de la Secretaria de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano (SPDRM) permanece 

vacante desde el pasado lunes. Ya se mencionan nombres de quienes podrían ocupar el lugar de que dejó el político 
nativo del municipio de Ixmiquilpan. Entre los que destacan el de la diputada federal suplente, Edith Avilés y del ex 

candidato a alcalde, Jalim Bulos. Es importante señalar que con el nombramiento de Escamilla Mejía, se reduce la lista de 
aspirantes a la candidatura priista a la diputación local por este distrito. Pues en su momento se mencionó como serio 

aspirante a la representación popular junto con el ex edil, Jaime Galindo, ex edil, empero, también fue invitado a 

colaborar en el gobierno federal. La lista de aspirantes la encabeza, Leonardo Ramírez, ex alcalde de Actopan, Roberto 
Núñez, actual funcionario estatal del Revolucionario Institucional y Manuel Hernández, subsecretario de educación básica 

de la SEPH.  Claves Reunión de Conago - Respecto a la reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores, 
Francisco Olvera Ruiz mencionó que el tema principal giró en torno al turismo y su situación actual. - Manifestó que se 

definieron las bases de cuál va a ser el criterio de operación de la Secretaría de Turismo federal para apoyar a las 
entidades con poco presupuesto en la materia. - “La buena noticia es que habrá políticas de carácter regional porque no 

todos los estados tenemos las mismas características, el mismo potencial, no vamos al mismo ritmo, cada estado 

requiere un tratamiento”, dijo. - “Después de las iniciativas que ha tenido, del Pacto por México, lo que sigue es que 
todos nos pongamos a trabajar no nada más ver qué hacen otros sino cada quien tiene que tomar su papel”, agregó. 

(Alejandro Reyes, página 10) 

Milenio-Justicia para Adolescentes recibió 60 casos en 2012: Un reporte de la Coordinación General de 
Planeación y Programas en materia de Justicia para Adolescentes del Tribunal Superior de Justicia detalló que en el año 

2012 fueron turnados a la sala unitaria de justicia para adolescentes 60 expedientes para dictar una resolución a hechos 
ilícitos cometidos por menores en conflicto con la ley de los cuales 28 aún quedan por resolver. De acuerdo con las 

estadísticas proporcionadas por el área de informática del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo los delitos 
que más se radicaron en los juzgados de especializados en justicia para adolescentes fueron los de homicidio, secuestro, 

asalto, robo y algunos relacionados con la delincuencia organizada. En lo que respecta a la delincuencia organizada, los 

jueces de la sala de justicia para adolescentes tuvieron conocimiento de cinco menores que incurrieron en ese tipo de 
conducta, además de tres adolescentes que cometieron delitos contra la salud, mientras que uno más fue juzgado por 

posesión simple de psicotrópicos. El informe añade que durante el 2011, la Sala Unitaria Especializada en Justicia para 
Adolescentes recibió 72 expedientes, que en su totalidad fueron resueltos. Mientras a inicios del presente año se han 

recibido dos expedientes los cuales aún están por emitir una resolución. Luego de la salida de Mario Pfeiffer Islas como 

titular de la Sala Unitaria Especializada en Justicia para adolescentes, fue designado Enrique Vieyra Almilla como nuevo 
responsable de la sala del Tribunal Superior de Justicia quien es graduado de la Licenciatura en Derecho en 1994 por la 

Universidad La Salle, Ciudad de México, y se ha desempeñado como docente en diversas instituciones educativas, 
además de laborar como abogado postulante y ocupar el cargo de consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. 

¿Cuántos son los casos en Hidalgo procesados hasta la fecha?  En total de tocas, como se les denomina a los 

expedientes registrados en esta instancia, en el 2012 ingresaron 60 asuntos de los cuales se han resuelto 32. Son ocho 
los asuntos que actualmente se están analizando para su resolución.  Dentro de los asuntos que llegan a la magistratura 

la mayoría son delitos graves, porque las conductas que comenten los adolescentes no muy graves normalmente las 
atiende el Ministerio público, ya que la sanción que recibirán no necesariamente es la retención. Los delitos graves es 

cuando amerita la nulidad y acuden a nosotros, mientras algunos sólo acuden a cumplir con algunas horas de retención y 
posteriormente se retiran a sus domicilios, además de contar con asesoría psicológica en caso de ser necesario para 

evitar que vuelvan a incurrir en conductas delictivas.  ¿Cuál es el delito más recurrente entre los jóvenes 

hidalguenses que son consignados a las autoridades? Según los datos del 2012 el homicidio calificado llegó a 10 
casos, seguido por la tentativa de homicidio con siete. Robo y secuestro calificado continúan la lista cada uno con siete 

casos.  ¿Cuánto tiempo se lleva el tribunal para dictar sentencia en un caso grave?  El proceso de resolución, 
cuando es de nulidad, tarda aproximadamente cinco meses. Durante este proceso Derechos Humanos acompaña al 

sentenciado.  ¿A partir del motín hubo ajustes en la ley debido a que hay personas adultas?  No, en el tutelar 

hay personas mayores por que han cometido delitos graves y seguramente recibieron una sentencia de siete años. Es 
importante mencionar que la ley indica que sólo se puede juzgar a los mayores de 14 años y en algunos casos los 

adolescentes ingresan antes de cumplir la mayoría de edad. Aquí lo que debe de existir es una armonización en todas las 
partes que intervienen. De hecho le quiero proponer al señor presidente del tribunal que se dé un acercamiento de tipo 

interinstitucional, porque la ley habla de un sistema integral de justicia para adolescentes, en entonces al hablar de este 
sistema integral involucras: al Ministerio público, tribunal superior de justicia, la secretaria de seguridad pública que se 

encarga del centro de internamiento y a la Comisión de derechos humanos. Lo que buscaría este sistema es que no 

existan conductas entre adolescentes consideradas como delitos y que más bien se integren a la sociedad de forma 
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adecuada.  ¿Cuál es la sanción más alta y porque delitos hay internos por delincuencia organizada? La 

sanción más alta permitida es de siete años. Con delincuencia organizada nos referimos a: robo, lesiones en riña, 

tentativa de robo calificado, daño en la propiedad culposo, entre otros.  ¿A los menores infractores se les permite 
tener citas conyugales?  En el artículo 163-1 se dice que el acto es permitido siempre y cuando el penal cuente con 

las condiciones adecuadas. En el caso del centro de internamiento no existen estas.  ¿Cuántos menores se 
encuentran actualmente en el centro? Actualmente en el Centro de Internamiento de Justicia para adolescentes 

tiene una población total de 114 jóvenes infractores de los cuales 11 son mujeres y 103 hombres de distintas edades, 

algunos con la mayoría de edad, quienes deberán cumplir con su sentencia.  ¿Entre qué edades? Los internos se 
encuentran entre un rango de edad de 16 a 21 años. ¿Cómo previenen el aumento de internos?  Existe por parte 

del Tribunal un convenio con la Secretaria de Seguridad Pública (SEP) para que se den platicas a los distintos centros 
educativos de nivel medio en el que se les explican las consecuencias que pueden tener sus actos para concientizar a 

adolescentes.  (Griselle Acevedo, página 26) 

Crónica-Robustece Hidalgo vínculos culturales con los alemanes: Firmaron una alianza la televisora Deutsche 
Welle y el Sistema Estatal de Radio y Televisión de Hidalgo, a través de la representación del gobernador Francisco 

Olvera Ruiz y el embajador de Alemania en México, Edmund Duckwitz. El mandatario hidalguense puntualizó que para su 
gobierno es importante establecer este acuerdo, ya que permitirá la difusión de programas sin costo alguno para su 

administración. Con ello se mantiene un intercambio cultural e informativo, tal y como contempla el Plan Estatal de 

Desarrollo, para transmisión oportuna de actividades gubernamentales y complementar la tarea educativa, uno de los 
pilares del desarrollo. Olvera Ruiz afirmó que una política de su gobierno es fortalecer en todos los aspectos al sistema de 

radio y televisión hidalguense, con mejora de equipo y potencia, incluyendo aparatos de transmisión. Con este acuerdo 
mejorará la barra programática, para que cumpla con los objetivos que tiene el organismo hacia la sociedad hidalguense, 

además de facilitar procesos democráticos, incidir en educación, capacitación de campesinos, amas de casa y proyectos 
productivos, para concretar un sistema útil a los diversos sectores. Por su parte, el embajador Edmund Duckwitz precisó 

que hay un interés por expandir las relaciones entre Alemania y el estado de Hidalgo, por tal motivo se da un paso 

importante para la evolución del acuerdo. Explicó que el canal alemán difunde noticias de diversos sectores y vida pública 
de su país, un medio reconocido y profesional, ya que produce programas de alta calidad. Agregó que los productos que 

recibirá el Sistema Estatal de Radio y Televisión están enfocados a los diversos grupos poblacionales, con lo cual se abren 
nuevas perspectivas en materia de comunicación. En tanto el titular de radio y televisión de Hidalgo, Sergio Islas Olvera, 

manifestó que la firma del acuerdo permitirá que se difundan programas en ámbitos como ciencia, tecnología, salud, 

cultura y educación. (Alberto Quintana, página 03) 

Síntesis-Hidalguenses brillantes en delegaciones: La separación de servidores públicos del gobierno del estado 

para sumarse al equipo de Enrique Peña Nieto no perjudica el ejercicio de la administración pública local, afirmó el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien ya analiza los perfiles de quiénes ocuparán las dependencias vacantes. Posterior 

a la presentación del proyecto Iniciativa Hidalgo, el mandatario estatal habló del reciente nombramiento del ahora ex 

secretario de Obras Públicas, Gerardo Salomón, como delegado federal de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
(SCT), así como de la separación de más miembros de su gabinete. Dijo desconocer si serán convocados más 

hidalguenses, aunque no descartó esa posibilidad, pues afirmó que "hay  hidalguenses brillantes que ameritan y merecen 
escalar posiciones y estar en ese tipo de espacios". Refirió que estas "renuncias" no afectan al gobierno estatal, ya que 

las acciones que se emprenden no dependen de una sola persona, sino que se tienen planes de trabajo y muchas 

personas más que llevan el seguimiento de los proyectos, ya que el rimo laboral se hace de manera institucional y no 
personal. Por otra parte, el mandatario dio cuenta de su participación en la primera sesión de la Comisión de Turismo de 

la Conferencia Nacional de Gobernadores, realizada en el estado de Michoacán. "La buena noticia es que habrá políticas 
de carácter regional porque no todos los estados tenemos las mismas características, el mismo potencial y ella (Claudia 

Ruiz Massieu Salinas, secretaria de turismo federal) ha comprometido atender a cada estado en esta proporción", dijo. 

Respecto a Iniciativa Hidalgo, se trata de un proyecto mediante el cual 14 jóvenes servidores públicos serán capacitados 
durante 15 semanas a través de la organización Washington Center, con quien se firmó un convenio. El gobierno de 

Hidalgo invertirá 200 mil pesos por cada funcionario, quienes recibirán asesoría en temas como economía, educación y 
desarrollo sustentable, conocimientos que aplicarán a su regreso en las dependencias del gobierno estatal. Luego de la 

partida de esta primera generación, se enviarán a más jóvenes de manera semestral hasta sumar las 100 personas, que 
serán elegidas a través de una convocatoria donde se escogerán a los más capaces. (Jorge Vargas, página 03) 
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Síntesis-Sector empresarial pide participar en el proyecto del IPN: El proyecto de la Ciudad del Conocimiento fue 

presentado a los industriales de la entidad, aunque sin precisar inversiones globales ni número de empleos generados, 

los que reclamaron una activa participación en el mismo y que su papel no se limite a observar como los grupos ICA o 
Carso se encargan de todo. Empresarios reunidos en la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 

(Canacintra), pidieron al gerente de Infraestructura Hospitalaria y Edificaciones, José Chávez Rodríguez, de la empresa 
Cal y Mayor y Asociados, expositor del proyecto, llevar al gobierno del estado el mensaje de los industriales de la 

necesidad de que este magno proyecto incida directamente en la economía del estado. La mañana de este jueves se 

reunieron los empresarios, encabezados por la presidenta de la cámara, Inocencia Moedano Orta, con Chávez Rodríguez, 
para conocer los alcances reales del proyecto y su impacto directo en las empresas hidalguenses. Varios empresarios 

solicitaron la palabra para exponer que la obra de construcción del campus del Instituto Politécnico Nacional ya comenzó, 
además de la infraestructura general de la Ciudad del Conocimiento, "y vemos camiones cargados de materiales, de 

escombro, pero no sabemos de ninguna empresa hidalguense que esté participando". Ante estos señalamientos, 

Moedano Orta contestó a sus representados informándoles de una reunión que sostuvo el miércoles con el secretario de 
Educación Pública de Hidalgo, Joel Guerrero Juárez, en la que la que le fue planteado por el funcionario que "los 

hidalguenses seremos líderes en este proyecto". De igual manera informó que desde el 16 de diciembre envió un escrito 
a las secretarías de Gobernación, Educación Pública de Hidalgo, Planeación y Desarrollo Regional, entre otras, "en el que 

planteamos que los industriales hidalguenses queremos ser parte integral del proyecto." Chávez Rodríguez informó que 
tras la visita, hace unos días, del presidente Enrique Peña Nieto, y el anuncio de una partida oficial de mil 500 millones de 

pesos, de un total de 6 mil millones de pesos que se invertirán en el mismo durante el sexenio peñista, se dio inicio de 

manera formal a la elaboraciones de todos los proyectos que comprende la Ciudad del Conocimiento. Esta obra, que 
arranca con la construcción del campus del IPN y un  centro de investigación y desarrollo de patentes, a concluirse en el 

presente año, hasta proyectos a futuro como un Centro de Desarrollo Textil y de Moda, o una unidad habitacional con 
nueve mil viviendas verticales destinada al alojamiento de los investigadores, requerirá, hizo notar, de una fuerte 

inversión de recursos federales, estatales y muy especialmente, de la Iniciativa Privada. A pregunta expresa de los 

empresarios, preocupados porque el gobierno estatal incremente su deuda pública, el consultor dejó en claro que la 
aportación estatal será básicamente de infraestructura y equipo humano educativos ya existentes. En posterior 

entrevista, Chávez Rodríguez destacó que se eligió a Pachuca para ejecutar aquí este ambicioso proyecto del gobierno 
federal, por su cercanía y verticalidad con la ciudad de México, y por la dificultad que existe ya para encontrar predios en 

la capital del país que alberguen proyectos tan ambiciosos. (Dolores Michel, página 05) 

Síntesis-Nombran al nuevo delegado de la SADATU: Este jueves fue nombrado Juan Carlos Alva Calderón  como 
titular de la delegación de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano(SEDATU) en el estado, en sustitución 

de Rodolfo Chavero Bojórquez.  El anuncio del relevo se llevó a cabo en  las instalaciones de la dependencia  en 
presencia del Oficial Mayor, Óscar Margain Pitman, y la coordinadora general de delegaciones, Sheila Ortega. La 

trayectoria de Alva Calderón es amplia dentro de la administración pública federal, con cargos como coordinador regional 

de Huichapan, director general de la Comisión Estatal del Agua, secretario de la Comisión Agraria Mixta, dos veces 
secretario de la Confederación Nacional Campesina (CNC), subsecretario de Gobernación, y delegado de la Procuraduría 

Agraria en el estado, entre otros. (Tania Monroy, página 03) 

Síntesis-Encuentran cadáveres de 2 ejecutados: Vecinos de la comunidad de Xochihuacán, del municipio de 
Epazoyucan, hallaron dos cuerpos atados de manos y pies con cinta metálica, por lo que dieron aviso a las autoridades. 

La Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), dio a conocer que los cuerpos corresponden a dos 
hombres, se sospecha que en vida tenían entre 18 y 40 años. De acuerdo con la información confirmada por la 

dependencia, hasta el cierre de edición, pobladores de la localidad reportaron al C4 de la Policía del estado, que a la orilla 
de la carretera Pachuca-Ciudad Sahagún, a la altura del kilómetro 16 800, perteneciente a dicha comunidad, se 

encontraban los cadáveres. De inmediato, el representante social se trasladó hasta el lugar del hallazgo, donde se realizó 

la inspección ministerial y peritos de la Dirección General de Servicios periciales de la PGJEH efectuaron los estudios en 
materia de criminalística de campo, lo que permitiera efectuar las primeras investigaciones, para esclarecer el caso. En 

este sentido, la PGJEH indicó que los cuerpos de los dos hombres fueron encontrados amarrados de pies y manos con 
cinta metálica, estaban dentro de bolsas negras, las cuales estaban atadas con lazo de 'piola' (tipo cordel de cortina), 

también señaló que una vez hechas las primeras diligencias, se realizó el levantamiento de los occisos. De acuerdo con el 

protocolo de necropsia, se indicó que los cuerpos presentan un visible estado descomposición, por lo que se presume, los 
hoy occisos tenían de cuatro a seis días de haber perdido la vida, además los cuerpos estaban semidevorados por perros, 

aunque ninguno presentaba desmembramiento. El organismo de justicia indicó que la edad de una de las víctimas fluctúa 
entre los 35 y 40 años aproximadamente, siendo la causa del fallecimiento: un traumatismo craneoencefálico región 

occipital, expuesto el omóplato (sin piel). El segundo cuerpo corresponde a un joven de entre 18 a 23 años, siendo la 
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causa de muerte un traumatismo craneoencefálico región occipital (golpes en la cabeza) y parietotemporal. Finalmente, 

se informó que el agente del ministerio público adscrito a la colonia La Providencia, de Mineral de la Reforma, dio inicio a 

la averiguación previa 12/PROV/II/097/2013, por este hecho, permaneciendo ambos cuerpos en calidad de desconocidos 
hasta este momento. (Yossimar Durán, página 16) 

Sol de Hidalgo-Continúan cambios en delegaciones del gobierno Federal: Aumentan las especulaciones en 

cuanto a la renovación de delegados federales y los nombres de quienes tienen la posibilidad de ser llamados a 
ocuparlas. Lo anterior, luego de que el primer cambio se diera con el nombramiento de Gerardo Salomón en el Centro 

SCT-Hidalgo, tras renunciar a la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), de la que ya es 
encargado de despacho Marco Antonio Rico, quien, se dice, podría ser confirmado como titular de la dependencia. En la 

misma SCT, según se informó, también llegó como delegado, pero al estado de Guanajuato, Leoncio Pineda Godos, quien 
fue presidente Municipal de Tepeapulco y miembro de campaña del ahora ex candidato presidencial Enrique Peña Nieto 

como delegado nacional de Organización y Acción Electoral en Durango. Otro hidalguense incluido en el servicio público 

federal es Paulo Uribe Arriaga, quien desde el pasado miércoles es director general de Administración y Finanzas del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública de la Secretaría de Gobernación. Se desempeñó como coordinador de Planeación 

financiera de la Secretaría de Finanzas del Gobierno estatal. A su vez, Antonio Lechuga Reyes fue designado como 
delegado del programa Oportunidades en Hidalgo, en sustitución de Rubicel Austria Contreras, quien se desempeñaba 

como encargado de despacho. En tanto, Daniel Jiménez Rojo, ex consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 

(IEE), rendiría hoy protesta como delegado de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, de la 
que Nuvia Mayorga es directora general. Igualmente, Carmen Dorantes, con todas las posibilidades, también hoy rindiría 

protesta como nueva delegada de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa), en sustitución de Francisco Velarde. Sin embargo, no se descarta alguna posibilidad a Onésimo Serrano. LOS 

QUE SUENAN Entre los nombres que se barajan para ocupar alguna delegación o agregarse al servicio público federal, 
está Juan Carlos Alba Calderón, al que se le menciona como probable relevo de Rodolfo Chavero en el edificio 725 de la 

calle Guerrero, donde este último aún despacha como delegado de la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA). En tanto, 

para colaborar con Jesús Murillo en la Procuraduría General de la República (PGR), se dice que Francisco Díaz Arriaga, ex 
presidente del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo, ya está en activo, y que no sería difícil que en la dependencia 

también dieran de alta al ex presidente municipal de Pachuca, Juan Manuel Sepúlveda Fayad. De igual manera, como 
desde hace días, se insiste en dos nombres para ocupar las dos delegaciones federales del ámbito de salud en la entidad: 

Alberto Joguitud al IMSS y Jorge Islas al ISSSTE. En tanto, quien fuera secretario de Educación Pública de Hidalgo y 

diputado federal, entre otros cargos, Jorge Romero, tiene la probabilidad de ser llamado a una delegación o dependencia 
federal relacionada con la Seguridad Pública. En ese mismo tenor, al secretario Damián Canales se le cita con insistencia 

para ocupar un alto cargo en la Policía Federal Preventiva, aunque él ha negado toda especulación y confirmado que se 
mantendrá en Hidalgo, siempre con el respaldo y la confianza del gobernador Francisco Olvera. Y mientras que a Roberto 

Pedraza se le menciona con oportunidad de ser llamado a una delegación, Héctor Pedraza podría integrarse a la Comisión 

Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). Por otra parte, a Benjamín Rico, actual presidente de la 
Fundación Colosio, filial Hidalgo, y Alfredo Tovar, quien pronto concluirá su periodo como dirigente estatal de la 

Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), no se les descarta oportunidad de encabezar una 
delegación federal pendiente de renovación. (redacción, Ojo Política) 

Criterio-Arriban priístas a delegaciones: El Partido Acción Nacional (PAN) no sólo pierde adherentes, también 

posiciones en el gobierno federal y las delegaciones estatales, los cambios en las 53 delegaciones perfilan a personajes 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) como directivos. Luego que este miércoles se dio a conocer que Gerardo 

Salomón Bulos dejó la Secretaría de Obras Públicas estatal y fue designado delegado en la entidad de la Secretaría de 
Comunicaciones y Trasportes, los nombramientos de militantes del tricolor continúan dándose a conocer de manera 

oficial y por rumores. Ayer se dio a conocer que Antonio Lechuga, exlíder de la Juventud priísta, fue designado como 

director operativo del Programa Oportunidades en Hidalgo. Mientras, Carmen Dorantes, exdirectiva del Instituto 
Hidalguense de las Mujeres, será delegada de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (Sagarpa). Mientras, en la delegación de la Secretaría de la Reforma Agraria ya despacha el exsubsecretario 
de gobierno y exlegislador local y federal Juan Carlos Alba Calderón. Por su parte, el exsecretario de Obras Públicas en la 

capital del estado, Benjamín Rico Moreno, suena para ocupar la delegación en Hidalgo de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) En ese sentido, Héctor Pedraza llegaría a la delegación de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos 

Indígenas (Cdi) Respecto a la dirección de la PGR local, se estima que el exdiputado federal Jorge Romero ocuparía el 

cargo o posiblemente una delegación en Tlaxcala. Otros militantes del Revolucionario Institucional hidalguenses también 
tomarán posesión de delegaciones, pero en otras entidades federativas, como Juan José Tapia, quien ocupará la Cdi en 

Puebla; Leoncio Pineda Godos, la dirección de la SCT en Guanajuato, y Hortensia Martínez Olivares despachará en esa 
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misma oficina, pero en Tlaxcala. A las nuevas designaciones se suman Alberto Jonguitud Falcón y Jorge Islas Fuentes, 

hombres cercanos al exgobernador Miguel Ángel Osorio Chong, a quienes se les perfila como futuros delegados de 

instituciones de salud. Sobre el tema, el gobernador Francisco Olvera Ruiz informó que las designaciones las realiza cada 
una de las secretarías federales y no existe intervención del gobierno estatal, pues nadie más que ellos sabe cuál es el 

perfil idóneo para estos cargos. "Estoy a la espera de conocer más nombramientos, pues hay hidalguenses brillantes que 
merecen una oportunidad de escalar posiciones", dijo. El mandatario indicó que estos movimientos generarán un 

reacomodo de su gabinete. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Especulan salida de Canales de la SSPH: A seis años de haber ingresado al gobierno estatal, la 
especulación sobre la salida de Damián Canales Mena de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) para 

integrarse al gobierno federal resurgió ayer. Y es que fuentes al interior de la corporación señalaron que el gobernador 
Francisco Olvera aceptó la renuncia del mando policiaco y que ya realizaba la entrega-recepción de la dependencia para 

integrarse a la unidad de inteligencia de la Policía Federal (PF). La expectativa sobre su salida cobró fuerza al concluir el 

gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong, en marzo de 2011; sin embargo, Canales logró afianzarse, a pesar de los 
rumores y especulaciones. No obstante, los conflictos en el sistema penitenciario por las fugas, riñas y motines a lo largo 

de los últimos seis meses intensificaron las versiones sobre el cambio de mando estatal. El 27 de septiembre de 2012, al 
concluir la reunión con diputados locales, quienes lo citaron para que diera pormenores sobre estos problemas, Canales 

Mena fue cuestionado sobre su posible renuncia. “No, no, no. Yo necesito la chamba. ¿Por qué voy a renunciar?”, 

respondió en esa ocasión cerrando la puerta a su salida de la SSPH. Y dejó claro que eso no sucedería “a menos que el 
gobernador me lo pida”. La intensidad de cuestionamientos sobre su permanencia en el gobierno estatal se recrudeció el 

12 de diciembre, cuando varios internos del tutelar para menores infractores se amotinaron pidiendo, entre otras cosas, 
trato humano. Ahí respondió que muchas de las exigencias de los detenidos eran difíciles de complacer en materia de 

espacio y condiciones, debido al bajo presupuesto que existe para construir nuevas instalaciones, y pidió 3 mil millones 
de pesos para una nueva infraestructura carcelaria en la entidad. A lo largo de su estancia al frente de la SSPH, Canales 

ha enfrentado una serie de acusaciones por parte de los viejos policías hidalguenses, quienes han sido desplazados y 

degradados por personal proveniente del Distrito Federal, entre los que se encuentra el comandante José Manuel Ortega 
Saavedra, quien encarceló bajo mentiras al personaje central del documental Presunto culpable, como constata el mismo 

filme. Talón de Aquiles ...Las fugas consideradas como “increíbles” del penal de Pachuca, las riñas y el encarcelamiento 
selectivo del personal, le acarreó a Canales escándalos a finales de 2012. ...Tras la riña colectiva que costó la vida de dos 

internos y lesiones a varios más, se sumó la protesta de las esposas de los jefes de Seguridad y custodios que fueron 

encarcelados bajo el supuesto cargo de extorsión, mientras el director y jefe de reclusorios viajaban a Europa. ...Hasta la 
fecha existen cerca de diez funcionarios sujetos a juicios sin fundamento, pero “bajo el estricto peso de la ley”, dijo en 

rueda de prensa el titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal. ...Para sustituir a Canales en el puesto figuran 
exfuncionarios como Jorge Romero Romero. (Jorge Martínez, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Refuerzan la lucha contra las adicciones: El ayuntamiento de Pachuca firmó un convenio de colaboración 

con Centros de Integración Juvenil A. C. (CIJ) a nivel nacional, con la intención de coordinar los servicios del Instituto 
Municipal Contra las Adicciones y esa organización. En un acto que se llevó a cabo la Sala de Cabildo de la presidencia 

municipal, la directora nacional de CIJ, Carmen Fernández Cázares, señaló que este convenio servirá para ampliar la 
atención en el tema de las adiciones, ya que según datos de las últimas encuestas Hidalgo está entre los primeros 

lugares de consumo de drogas ilegales y alcohol.  Fernández Cázares reiteró que de acuerdo a datos de la encuesta 
sobre adicciones del 2008, Hidalgo figuró entre los primeros lugares de uso de alcohol, marihuana y cocaína; y respecto a 

la encuesta realizada por regiones en el 2011, la zona centro del país es en donde es mayor  el consumo de este tipo de 

narcóticos es mayor. Comentó que en el estado se tienen dos centros de CIJ, uno en Pachuca, y otro más en Tula, este 
último debe reforzar tanto en la prevención como en la atención, y destacó que a nivel nacional se tiene poco más de 

siete millones de personas que consumen drogas ilegales, y 27 millones con problemas de alcoholismo.  Señaló que esa 
última adicción se ha convertido en un problema a nivel nacional, ya que se relaciona directamente con accidentes 

automovilísticos, primera causa de muerte en jóvenes, además del incremento de la violencia sexual en los últimos años.  

Al respecto el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, comentó que si bien el trabajo que se realiza en 
el Instituto Municipal Contra las Adiciones es de prevención, el trabajo coordinado con CIJ permitirá brindar a los jóvenes 

herramientas para atacar esta enfermedad, un problema que se ha convertido en un tema hasta de seguridad nacional.  
En el evento estuvo como testigo de honor la presidenta del patronato del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero, 

quien también señaló la importancia de este trabajo coordinado, ya que el tema de las adicciones tanto a drogas ilegales 
como el alcohol o el tabaco, afecta de manera directa en la familia y la sociedad entera. (Tania Monroy, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Hay alarma en Edomex: La ola de ejecuciones en el Estado de México disparó la alarma de las autoridades 

locales y federales. En los primeros 24 días del año, en la entidad se han registrado 72 homicidios al estilo del crimen 
organizado. Tan sólo ayer se contabilizaron 8 ejecuciones: 6 en Toluca, uno en Tlalnepantla y otro en Nezahualcóyotl. Es 

tal el clima de violencia, que las autoridades ampliaron el patrullaje del Ejército a la zona norponiente del Edomex, en la 

zona conurbada con el Distrito Federal. También se reactivaron los retenes de la Policía estatal en los accesos carreteros 
al Valle de Toluca, región que concentra la mitad de los asesinatos. Los rondines que el Ejército inició el martes en 

Ecatepec y Zinacantepec se ampliarán desde hoy a los municipios de Huixquilucan, Naucalpan, Tlalnepantla y Atizapán, 
en los que viven más de 3 millones de personas según el último conteo del Inegi. El Alcalde naucalpense, David Sánchez, 

aseguró que el despliegue militar se extenderá a Nezahualcóyotl. Según su versión, los ediles de todos los municipios 

donde estarán las fuerzas armadas se reunieron ayer en el Campo Militar Número 1 con mandos de la Secretaría de la 
Defensa. Este jueves el crimen organizado volvió a impactar en la capital del Estado, donde fueron encontrados seis 

cadáveres mutilados. Fue el segundo caso de multiejecutados en menos de 24 horas en ese municipio porque el 
miércoles fueron hallados seis cuerpos embolsados. Los de ayer fueron encontrados en el interior de una camioneta y en 

el lugar había un mensaje firmado por el cartel de La Familia Michoacana en el que acusa a mandos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) de apoyar a sus rivales, Los Guerreros Unidos. De acuerdo con el Procurador estatal, Miguel 

Ángel Contreras, las muertes se deben a una pugna por el territorio entre estas organizaciones. El Gobierno que 

encabeza el priista Eruviel Ávila decidió retomar los retenes o filtros de revisión con elementos de la SSC en los accesos a 
la capital del Edomex. REFORMA constató al menos 10 en las carreteras de Toluca a Atlacomulco, Temascaltepec, 

Naucalpan y Zitácuaro, entre otros. La dependencia informó que fueron desplegados 800 policías para revisar vehículos 
en busca de armas, drogas o autos robados, como parte del "Operativo Cobalto", el cual, dijo, se realiza desde 2012 

periódica y aleatoriamente. (Norma García, primera plana) 

Excélsior-Me declararon inocente: Cassez; mi libertad es una victoria para México, dice: Florence Cassez, 
liberada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), pese a una sentencia de 60 años de cárcel por secuestro, 

portación de armas prohibidas y delincuencia organizada en México, expresó al llegar a su natal Francia: “Creo que fui 
declarada inocente por la Corte que decretó mi libertad total y absoluta”. La afirmación de la francesa contradice a la 

ministra Olga Sánchez Cordero, quien explicó que el fallo de la Primera Sala de la SCJN obedeció a que hubo violaciones 

a sus derechos elementales cuando fue aprehendida en 2005. Incluso, tras aducir el miércoles que la Corte no resolvió 
sobre su culpabilidad, en entrevista posterior reconoció que Cassez “está libre, pero no es inocente”. Ya en París, Cassez 

aseguró que su liberación “es una gran victoria para los mexicanos”. Al señalar que su caso no es único, dijo que “en 
México todo el mundo sabe que esto es cotidiano y espero que éste sea un antecedente que ayude a otros (a salir)”. Me 

declararon inocente, dice Cassez al pisar París La mujer sentenciada a 60 años de prisión será recibida hoy por el 

presidente François Hollande. Florence Cassez afirmó al aterrizar ayer en la capital de Francia, tras siete años presa en 
México, que la justicia mexicana la declaró “inocente”. “Creo que fui declarada inocente por la Corte que decretó mi 

libertad total y absoluta”, dijo Cassez a la televisión BFM antes de acceder a un pabellón oficial para responder a las 
preguntas de los medios. Sonriente y con buen semblante, la mujer agregó que “siempre” tuvo esperanza en su 

liberación y dijo que estuvo “dispuesta a recorrer todos los caminos” para obtenerla. Cassez llegó al aeropuerto Charles 

de Gaulle a las 12:40 (hora local), procedente de la Ciudad de México. En la pista del aeropuerto la recibieron, entre 
otras personas, su madre, Charlotte Cassez, y el ministro francés de Asuntos Exteriores, Laurent Fabius. Hubo alfombra 

roja y mucho del protocolo que se les brinda a los jefes de Estado que visitan Francia. Cassez, de 38 años, con una 
cazadora oscura y pantalones vaqueros, fue trasladada tras descender del avión hasta un pabellón oficial para tener un 

primer contacto con decenas de periodistas que aguardaban su arribo. El presidente francés, François Hollande, recibirá 
hoy por la tarde a Cassez, según ha informado el Elíseo en un comunicado, el cual añade que la cita es a las 19:00 horas. 

El presidente francés había celebrado la liberación de la francesa, ya que con su excarcelación se pondrá fin a “un 

periodo especialmente doloroso”. Novia del líder de la banda de secuestradores Los Zodiaco, Israel Vallarta, Cassez fue 
detenida en diciembre de 2005 en México y sentenciada en un principio a 96 años de prisión, que después se rebajaron a 

60. La decisión de ponerla en libertad, tomada el miércoles, fue aprobada por mayoría de votos por la Sala Primera de la 
Suprema Corte, que modificó un proyecto original de resolución que pedía la devolución del expediente a un tribunal 

penal por las irregularidades registradas durante el proceso judicial. “Un puñado de gente” “Amo a México”, declaró 

Florence en otra entrevista otorgada a la AFP pocas horas después de su llegada a Francia, y agregó que distingue entre 
el pueblo mexicano y el “puñado de gente” que estaba contra ella. —¿Debe usted todavía demostrar su inocencia? —Si 

es necesario hacerlo, lo haré. Si hay que seguir. Si hay que seguir batiéndose para dejar claro en la mente de la gente 
que soy inocente, por supuesto que seré la primera en hacerlo y a consagrarme a ello. Pero creo que la justicia pone en 
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libertad a la gente inocente. —¿Guarda rencor a las autoridades mexicanas? —No, porque sé distinguir. Contra mí había 

solamente un pequeño grupo de personas, que lamentablemente tuvieron el poder durante seis años, y el poder al más 

alto nivel. Ahora el gobierno ha cambiado. Distingo claramente entre el pueblo mexicano que he conocido, que me ha 
apoyado, y el puñado de gente que estaba contra mí y que tramó todo. Yo amo a México, amo a los mexicanos. Sólo 

tengo amor en el corazón, ningún odio. —¿Va a emprender un combate contra la injusticia? —Hace siete años que estoy 
en ese combate, que trato a través de mi batalla, de mi tenacidad, de demostrar que sí es posible. Hablo de mi vida 

cotidiana: creo que he dejado algo a todas las detenidas que he conocido durante años y que me han visto batirme. Los 

mexicanos se han habituado a este tipo de injusticias, y esto les deja un mensaje: que no hay que creer nunca que algo 
es imposible. Hay que tener esperanza. Eso es lo más importante para mí hoy. Mañana no sé qué voy a hacer. Ya en la 

conferencia de prensa, Cassez dijo que “mi liberación es una gran victoria también para los mexicanos. Mi caso no es 
único”. “En México todo el mundo sabe que esto es cotidiano y espero que éste sea un antecedente que ayude a otros”, 

dijo, escoltada por  el canciller francés. Al preguntársele si comprendía las reacciones negativas a su liberación de las 
familias de víctimas de secuestros, Cassez respondió con firmeza que “ayudar a las víctimas es poner a los verdaderos 

culpables en la cárcel. Es ahí donde empieza el respeto a las víctimas”, recalcó. Lo mejor y lo peor La francesa rindió 

homenaje a las presas con las que compartió la cárcel y a los mexicanos que la respaldaron. “Conocí lo peor y lo mejor 
de México. Llevo siete años en la cárcel con gente formidable, con compañeras que me han dado amor, apoyo, y muchos 

mexicanos que me han ayudado. Gracias a ellos. Les debo todo”, dijo en español, cuando el resto de sus declaraciones 
fueron en francés. Cassez también agradeció su apoyo al ex presidente francés Nicolas Sarkozy, pues “le salvó la vida” 

cuando le dio su apoyo, y recalcó inmediatamente después el apoyo decisivo que también le dio el actual presidente 

Hollande. Por su parte, la madre de Florence, Charlotte Cassez, denunció que su hija fue una “rehén”, y que el anterior 
presidente mexicano, Felipe Calderón, la utilizó políticamente. “Desde el momento en que Felipe Calderón se dirigió al 

pueblo para decir que no dejaría (a Florence Cassez) que se fuera, ¿por qué lo hizo?”, se preguntó Charlotte Cassez en 
una entrevista a la cadena de televisión BFM TV. (AFP, primera plana) 

La Jornada-Cambiará el PRI, pero sólo para aplicar IVA a alimentos y medicinas: El dirigente nacional del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), César Camacho Quiroz, confirmó que se modificarán los documentos básicos 
de ese partido para aceptar mayor inversión privada en Petróleos Mexicanos (Pemex) y gravar medicinas y alimentos con 

el impuesto al valor agregado (IVA). Ello, con miras a avanzar en las reformas energéticas y hacendaria, contenidas en el 
Pacto por México, luego de inaugurar la segunda reunión plenaria de los senadores del PRI y del Partido Verde Ecologista 

de México (PVEM), expuso que un partido político debe tener ideología, pero ésta no debe rayar en el dogmatismo, que 

es cosa de religiones, no de partidos. Detalló que los más de mil 200 delegados que asistirán a la asamblea van a discutir 
para hacer una precisión de hasta dónde sí y hasta dónde no se puede abrir Pemex al capital privado, sin que se ponga 

en riesgo la rectoría del Estado. Camacho Quiroz aseguró que el espíritu de mantener la rectoría del Estado sobre las 
áreas estratégicas de Pemex no va a variar. El petróleo es nuestro y va seguir siéndolo y lo que se habrá de definir en los 

documentos básicos priístas es que sin que deje de ser nuestro, lo podamos aprovechar a cabalidad, de forma eficaz, 

rentable. Agregó que es absurdo y oneroso para el gobierno que hoy estemos exportando a Estados Unidos petróleo 
crudo y compremos gasolina. En cuanto a los cambios a los estatutos y la declaración de principios para aceptar que se 

graven medicinas y alimentos con IVA, Camacho Quiroz dijo que se trata sólo de un subtema. Es sólo una parte de algo 
más importante, de una reforma hacendaria integral que considera no sólo los ingresos sino también los egresos. En el 

PRI tenemos una ideología robusta y queremos afinarla para ponerla al día. Desfile de secretarios de Estado A la reunión 
que conjuntamente llevan a cabo los senadores del PRI y del PVEM, con miras a integrar la agenda legislativa del 

próximo periodo de sesiones, se presentaron ayer dos secretarios de Estado: el de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 

Chong; de Comunicaciones, Gerardo Ruiz Esparza, además del procurador general de la República (PGR), Jesús Murillo 
Karam. Muy temprano comenzó la reunión a puertas cerradas en el exclusivo complejo Mayan Palace, de la Riviera de 

Nayarit. De los 61 integrantes de ambas bancadas estuvieron presentes 55. Los priístas se tomaron la foto muy temprano 
con Camacho Quiroz, todos vestidos con camisas o guayaberas de blancas. Los senadores, vestidos de guayabera con 

motivos del ojo de Dios, símbolo de la cultura huichol y las senadoras con una mascada también con grabados de esa 

etnia, elaborada por una firma prestigiada –regalos del gobernador de la entidad, Roberto Sandoval– tuvieron un día 
agitado. El secretario de Gobernación, Osorio Chong, les notificó que el presidente Enrique Peña Nieto analiza la 

posibilidad de no enviar iniciativas preferentes, a fin de dar prioridad a las contenidas en el Pacto por México Con el 
titular de la PGR, Murillo Karam, discutió la revisión de las figuras de testigos protegidos y de arraigo, que se incluirán en 

la agenda legislativa. Con Ruiz Esparza, la reforma en materia de Telecomunicaciones, que Peña Nieto remitirá al Senado 
en febrero. De la fracción del PVEM faltaron dos de sus integrantes: Pablo Escudero y Ninfa Salinas, que están de viaje 

en Washington y del PRI, Ascención Orihuela, Teófilo Torres Corzo y Manuel Cavazos Lerma, que participan en una 

reunión interparlamentaria en Rusia. Los legisladores del Verde, incluído su coordinador Jorge Emilio González, 
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participaron en todas las reuniones, excepto en el encuentro con el dirigente del PRI, Camacho Quiroz, en el que se 

discutieron temas partidistas. En la encerrona con el presidente del PRI, el coordinador Emilio Gamboa Patrón dijo que no 

están dispuestos a cambiar impunidad por un proyecto en referencia al Pacto por México y la intención del PAN de 
condicionarlo. La jornada terminó cerca de las diez de la noche. Hoy priístas y verdes desayunan con el coordinador de 

los diputados del tricolor, Manlio Fabio Beltrones y se reúnen luego con los secretarios de Agricultura y de Desarrollo 
Agrario, antes de fijar la agenda. (Andrea Becerril, primera plana) 

El Universal: Alistan partidos reforma electoral: Plantean anulación de comicios por rebase al tope de gastos de 

campaña: PAN, PRD y PRI preparan modificaciones a la ley electoral, como parte de las reformas planteadas en el Pacto 
por México. La oposición considera prioritario incluir la anulación de elecciones cuando los candidatos rebasen el tope de 

gastos de campaña o se detecten triangulaciones de dinero para beneficiar al aspirante presidencial. Para el próximo 
periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión, que inicia en febrero, los integrantes del Pacto por México 

presentarán reformas en materias electoral, telecomunicaciones y energética. Son los temas “impostergables”, señalaron 

PRD y PAN.  Panistas y perredistas pretenden evitar el uso de esquemas financieros o recursos de origen ilícito para 
inducir y coaccionar el voto. El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, mencionó que uno de los objetivos 

es sancionar con la pérdida de la candidatura a quien se le compruebe el rebase de los gastos de campaña. Juan Molinar, 
secretario técnico del PAN en el Pacto por México, confió en que los cambios completen la reforma electoral que quedó 

inconclusa. En un documento que circula entre los senadores, cuya copia tiene EL UNIVERSAL, se menciona que en el 

primer semestre de 2013 el Congreso deberá realizar reformas constitucionales y ajustar alrededor de 20 leyes 
reglamentarias o secundarias. Entre los cambios destacan, en el tema político, los gobiernos de coalición, y en el capítulo 

de desarrollo económico, competitividad y sustentabilidad, las reformas en materia energética y al sector de las 
telecomunicaciones. En tanto, el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, afirmó que legisladores priístas 

analizarán la conveniencia o no de que el presidente Enrique Pena Niego envíe al Congreso dos iniciativas con carácter 
preferente. El funcionario acudió a la reunión que los senadores priístas realizan en Nuevo Vallarta, Nayarit, para definir 

la agenda legislativa. “Entonces esperaremos el resultado de esta reunión. Queremos que ahí se defina si se  utilizan o no 

esta ocasión las iniciativas preferentes”. (Francisco Nieto, Horacio Jiménez y Elena Michel, Primera Plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Y el otro... ¿que se chingue?: Frente al célebre montaje televisivo, lo del retraso en la asistencia consular pareciera 

peccata minuta en el caso Cassez. Aceptando sin conceder que, para efectos del “debido proceso”, ese capítulo fue tan, 

pero tan grave que acabó por ser decisivo en la liberación de la secuestradora, los ministros que le aseguraron una 
recepción de jefa de Estado en Francia están obligados, al menos desde el punto de vista ético, a responder por qué otra 

víctima de lo que algunos llaman García Luna Productions, su mafioso contlapache y novio de entonces, continúa 
encarcelado. ¿Lo mejor para ella y lo peor para Israel Vallarta Cisneros, el jefe de la banda que también fue protagonista 

forzado en el montaje del rancho Las Chinitas, del kilómetro 29.5 de la carretera México-Cuernavaca, en San Miguel 

Topilejo, delegación Tlalpan, donde la banda que dirigían mantenía secuestradas a tres personas? Quienes padecen la 
pesadilla del montaje con la imagen de la pobrecita cautiva, ¿por qué no reclaman la liberación de la otra “víctima” de un 

idéntico “indebido proceso”?  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

La gran canallada de la semana: El ruidal del caso Cassez ocultó la gran canallada de la semana: la puesta en 
circulación, sin contrapeso crítico ninguno, de una declaración de Noé Robles Hernández, procesado por el secuestro y 

asesinato de Fernando Martí en 2008. Según esto, Noé no hizo nada, pues todo fue un montaje de la perversa policía de 

Genaro García Luna, que incluso lo forzó a recibir cuatro veces en prisión la visita del padre de la víctima, Alejandro 
Martí. “Una nota muy malintencionada, donde nada está comprobado”, me dice Alejandro. “En cambio, lo que este 

mismo muchacho ha declarado cinco o seis veces sobre la banda está comprobado: el número de personas de la banda, 
23, y cómo cada uno cuando fue detenido fue echándole la culpa a los otros”. Martí describe, extensamente, 

declaraciones cruzadas en las que todos, Noé incluido, reconocían a la banda; los celulares con los números, mensajes y 
apodos de la mayoría, en fin.  “Lo fui a ver cuatro veces”, detalla. “Está perfectamente asentado en el penal del Altiplano 

que él pidió verme, porque me quería explicar cosas. Me contó cómo asesinaban, la droga que usaban, quién hacía qué. 

En las cuatro ocasiones obtuve la misma versión. Todo está grabado y por escrito. Tenía un odio tremendo, porque se 
sentía el segundo de la banda y se dio cuenta que no. Este muchacho es un drogadicto criminal. Y muy tonto. Me dijo 
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que le pidiera a la autoridad de la cárcel que lo sacaran de ahí, porque estaba amenazado de muerte. Y que si no lo 

ayudaba, lo iban a matar o iba a tener que declarar en contra, porque un abogado de los que lo amenazaban le pidió que 

se retractara de lo que me había dicho”. La gran canallada de la semana. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

¿Fallo o montaje?: El inicio, el miércoles, de la sesión de la Primera Sala de la Corte para decidir el caso Florence 
Cassez, se retrasaba. Los cinco ministros que la integran seguían reunidos a puerta cerrada, discutiendo el proyecto 

liberatorio de la ministra Olga Sánchez Cordero Se inició a las 12:45 con la posición del ministro José Ramón Cossío 
contra el proyecto. También en contra, Arturo Zaldívar, pero sí por el amparo liso y llano. Jorge Pardo Rebolledo se sumó 

al voto en contra y al amparo. En ese momento parecía que el caso se iría al pleno y Cassez seguiría en la cárcel al 

pronunciarse tres de los cinco contra el proyecto, cuando llegó el cuarto ministro, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, que 
igualmente rechazó la propuesta, iba 4-1, pero se pronunció a favor del voto llano y directo, que se puso dos a dos. Ante 

esto, de repente, Sánchez Cordero dio un vuelco, guardó su proyecto, sacó el de Zaldívar del 21 de marzo y votó por la 
liberación de Cassez, lo que al final logró por 3 votos a 2. Lo que me llamó la atención fueron las formas. La ministra 

sacó una hoja de papel y comenzó a leer su cambio de posición que había ocurrido en ese momento, como si ya lo 
conociera: Derivado de las intervenciones de mis compañeros ministros (…) retomaría mi posición original a los efectos, y 
propongo a esta sala, cambiar los resolutivos de mi proyecto y si el ministro Zaldívar no tiene inconveniente, 
reincorporaría las consideraciones que expuso inicialmente (…) lo que acaba de decir el señor ministro Alfredo 
Gutiérrez Ortiz Mena con este agravante como lo hizo en su momento el ministro Zaldívar, de la recreación, o como se ha 
venido a llamar, “el montaje”. Lo que no entiendo es cómo tras la postura de Gutiérrez Ortiz Mena, que acaba de oír 
segundos antes, Sánchez Cordero tuviera ya un texto preparado de antemano que leyó explicando su cambio de opinión 

de algo que no sabía que iba a suceder. ¿O sí? Quizá por eso tardaron tanto en la previa a puerta cerrada. Pero nos 

hicieron creer otra cosa. RETALES  1. PREDECIBLES. El miércoles, en Tercer grado, apunté que no iba a faltar quien 
saliera a decir que el caso Florence Cassez era una cortina de humo para ocultar la decisión del IFE que exime al PRI del 

caso Monex. Pues bien, a las pocas horas, el presidente del PAN, Gustavo Madero, salió con eso. Les digo; 2. DOGMAS. 
El presidente del PRI, César Camacho, dejó ver que en ese partido no hay dogmas y que modificarán los estatutos para 

votar las reformas en Pemex y el IVA en medicinas y alimentos; y 3. FRATERNOS. Escándalo en Monterrey por el 
enfrentamiento a tiros entre los hermanos Ricardo y Javier Garza Lagüera. Solo allí saben el fondo y dimensiones del 

conflicto familiar. M Nos vemos el martes, pero en privado (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que en la Suprema Corte de Justicia hubo una reunión de evaluación sobre el impacto que generó entre la sociedad su 

fallo para liberar a la francesa Florence Cassez. 

Los ministros y secretarios de estudio y cuenta de la Corte, que preside el ministro Juan Silva Meza, aseguran que, a 
pesar de los comentarios negativos contra algunos de los integrantes de la Primera Sala, lo único que pueden decir es 

que se hizo justicia al igual que en otros casos. 

Que una idea comienza a tomar forma en Los Pinos y en las bancadas del PRI en el Congreso: renovar a todos los 

comisionados del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública a través de un artículo transitorio en la reforma 

constitucional que dará autonomía al organismo. 

Ante los malos modos y la falta de urbanidad de los comisionados Ángel Trinidad Zaldívar y Gerardo Laveaga, la 
propuesta cada día cobra más fuerza, debido a que no se quiere correr el riesgo de permitir que el IFAI entre en estado 

de descomposición interna cuando el objetivo es fortalecerlo. 

Que Luis Videgaray no para de tomarse fotos en Davos, Suiza, donde se desarrolla el Foro Económico Mundial. 

Y es que en su cuenta de Twitter, el secretario de Hacienda se la ha pasado subiendo fotos con los VIP que se encuentra, 

como Christine Lagarde, directora del FMI; Klaus Schwab, presidente del foro; los secretarios de Hacienda de Chile, 

Colombia y Perú, y hasta con el ex presidente Ernesto Zedillo. 

Que al regreso de su gira por Chile, el presidente Enrique Peña Nieto recorrerá varios estados para entregar apoyos 
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de la Cruzada Nacional contra el Hambre. 

El titular del Ejecutivo busca explicar el programa, presentado el lunes pasado por la secretaria de Desarrollo Social, 
Rosario Robles, y salir al paso de las críticas que ha recibido su plan. 

Por cierto, Miguel Ángel Mancera, jefe del GDF, quiere que regrese Robles a la vida pública capitalina. 

Para eso se está estudiando en qué delegación se realizará el primer acto de Rosario para la entrega de cobijas y 
apoyos a grupos vulnerables, el cual podría encabezar el propio gobernante. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... 

 

Eurocrisis: "Los grupos de interés prefieren pagar más impuestos que aplicar las reformas estructurales necesarias". 
Mario Monti Davos, Suiza.- La crisis europea ha dominado esta edición del Foro Económico Mundial. Y no es para menos. 

Por segunda vez en cinco años Europa se hunde en una recesión. La contracción económica en Grecia y España está 
generando profundos problemas sociales que quizá no se puedan corregir en cuando menos una década. La misma 

unidad de España está siendo cuestionada por un movimiento independentista en Cataluña que tiene sus raíces en la 
discusión sobre cuánto contribuye la región y cuánto recibe de las arcas españolas. David Cameron, el primer ministro 

británico, lanzó una bomba antes de llegar a Davos al anunciar que promoverá un referéndum sobre la permanencia del 

Reino Unido en la Unión Europea. Una larga lista de primeros ministros europeos ha desfilado por Davos con 
cuestionamientos sobre lo que ha fallado y propuestas sobre lo que se debe hacer para que Europa funcione. La UE 

surgió en parte de un acuerdo de amistad entre Francia y Alemania firmado el 22 de enero de 1963 por Charles de Gaulle 
y Konrad Adenauer y del cual se acaban de celebrar 50 años. Con anterioridad los dos países pelearon tres guerras 

consecutivas con consecuencias desastrosas no sólo para Europa sino para el mundo. El acercamiento de estos dos 

países y la creación posterior de una zona comercial europea dejaron de lado las diferencias que habían provocado éstas 
y otras guerras. Si se concibe la UE como un instrumento para evitar confrontaciones violentas, y aumentar la 

prosperidad de los europeos a través del comercio libre, su éxito es innegable. La actual crisis económica, sin embargo, 
se ha convertido en la prueba más severa en la historia de esta organización económica. Los ciudadanos europeos, 

enfurecidos con la crisis, no han parado de buscar presuntos culpables. Algunos responsabilizan a los bancos, otros a la 
Unión Europea, otros más o al euro, divisa que unió a países con economías muy diferentes. La verdad, sin embargo, es 

que el problema es diferente y mucho más sencillo. Algunos países europeos, como Grecia, han gastado más de lo que 

tienen, mientras que otros, como España, adoptaron políticas financieras equivocadas. Ninguno de estos errores tiene 
que ver con la UE. En su presentación en Davos el primer ministro Mario Monti de Italia, un tecnócrata no político que 

está a punto de terminar su responsabilidad de gobierno, señaló que el gran reto para Italia y para el resto de Europa es 
realizar las reformas estructurales que les permitirán ser más productivos. El problema de fondo para Europa no es la 

deuda pública o la recaudación fiscal sino la competitividad. Recaudar más ayudará a disminuir la deuda pero no a volver 

más competitivo al país. Poca atención se ha prestado en medio de la crisis al hecho de que algunos países de Europa 
siguen teniendo un crecimiento económico adecuado. Alemania y Suecia, por ejemplo, han logrado mantener un 

razonable paso económico a pesar de los problemas de Europa. Pero la razón es, como lo señaló ayer Angela Merkel, que 
estos países hicieron ya hace algunos años las reformas estructurales que otros están apenas discutiendo. Quizá la UE 

sea víctima de su propio éxito. Ha sido tan contundente su papel en eliminar guerras y aumentar la prosperidad de los 

países de Europa que hay quienes piensan que debería haber borrado todos los problemas económicos de la región. Pero 
ni la UE ni ningún otro acuerdo político podrán abolir los ciclos de la economía ni las consecuencias de las malas políticas. 

Drogas Por lo menos el tema ya se discute. En el Foro Económico Mundial se llevó a cabo ayer un debate sobre la 
despenalización de las drogas. Se presentaron los dos puntos de vista. El porcentaje de personas en la sala que apoyaba 

la despenalización pasó de 74 por ciento al principio a 63 por ciento al final de la discusión en un voto electrónico. 
(Sergio Sarmiento, página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

¿Que me secuestren para cambiar mi opinión?: Ayer recibí una avalancha de críticas por haber apoyado la decisión 
de la Suprema Corte de liberar a Florence Cassez. Me queda claro que hay muchos mexicanos enojados por la 

inseguridad en el país y que se sienten indignados por la liberación de una presunta secuestradora. Entiendo y comparto 

la molestia de haber perdido un bien muy preciado: el de sentirnos seguros. Pero la irritación no puede cegarnos al punto 
de mandar al caño la aspiración de ser un país civilizado, una sociedad avanzada donde la justicia se ejerce a través de la 

legalidad. Uno de los momentos históricos más gloriosos de las naciones civilizadas fueron los juicios de Nuremberg. Una 
vez terminada la Segunda Guerra Mundial, los aliados tuvieron frente a sí un grave problema: qué hacer con los altos 

mandos de la Alemania nazi, un grupo de criminales de la peor calaña, de los más violentos y abominables de la historia 
de la humanidad, que habían matado a millones de personas en un delirio de superioridad racial. Algunas voces aliadas 

consideraban que lo más apropiado era ejecutarlos sin más trámite. Sin embargo, tanto Churchill como Roosevelt se 

opusieron a esta idea; eventualmente se impuso la opción de llevar a estos delincuentes a juicio con base en el principio 
de legalidad. En la ciudad bávara de Nuremberg se estableció un tribunal que juzgó a estos despreciables personajes, 

quienes fueron defendidos por sus abogados. Al final, algunos fueron sentenciados a la horca y otros a largos años en la 
cárcel. Tres inculpados resultaron absueltos y puestos en libertad. Con estos juicios, los países aliados le enseñaron al 

mundo que ellos no eran como sus enemigos nazis, que ellos sí creían en la civilización a pesar de que los delincuentes 

alemanes habían provocado la muerte de más de 40 millones de personas. El hecho de que en México haya muchos 
delincuentes que asesinan, secuestran o extorsionan no debe rebajarnos al nivel de ellos. Nosotros debemos ser mejores 

que ellos y una manera de demostrarlo es respetando sus derechos humanos, como el de tener un debido proceso 
judicial. Ayer recibí muchos comentarios, de gente enojada con la decisión de liberar a Cassez, deseándome que ojalá 

me secuestraran o, peor aún, secuestraran a alguno de mis hijos, para ver si seguía pensando lo mismo. En primer lugar, 
me parece de muy mal gusto andar deseando estas cosas. Yo no podría deseárselas ni al peor de mis enemigos. En 

segundo lugar, me pongo en los zapatos de las víctimas de un secuestro, y me cuesta un trabajo endemoniado pensar 

que cambiaría mi opinión. ¿Por qué? Pues porque yo no soy como ellos. Por lo mismo que creo que los aliados hicieron 
bien en juzgar a los nazis en tribunales, respetando sus derechos, en lugar de ejecutarlos in situ: para demostrar que 

ellos eran moralmente diferentes y superiores. Pensemos el caso de Cassez desde un punto de vista moral. Supongamos 
que la francesa efectivamente era secuestradora. ¿Justifica eso que el gobierno, que nos representa como sociedad, le 

haya negado hablar con su consulado, no la haya presentado de inmediato frente al fiscal o haya armado un montaje 

mediático en su contra? ¿Usted piensa que sí? ¿Qué tal si la hubieran torturado, desaparecido o matado? ¿También 
estaría de acuerdo? Pues yo no, porque creo que la gente de bien no debe rebajase al nivel de la gente de mal. Nosotros 

debemos ser diferentes a los criminales que desprecian la vida humana y el sufrimiento ajeno al secuestrar y asesinar. 
Nosotros debemos estar convencidos de que hasta los más malos de los malos, como los nazis, son seres humanos que 

tienen derechos inherentes que un gobierno debe respetar. Cuando una sociedad piensa así, ha dado un paso muy 

importante en la ruta de la civilización. Y comprobado está que la violencia declina de manera importante cuando este 
tipo de valores se extienden en una sociedad. Entiendo que mucha gente esté desesperada por la inseguridad y que 

piense que las fuerzas del orden deben acabar con los malos, cueste lo que cueste, sin miramientos a los derechos 
humanos. Pero moralmente no es posible desentenderse de este asunto así de fácil, así de rápido. Mucho menos 

debemos caer en el instinto primario de la venganza o el linchamiento. Yo aplaudo la decisión de los ministros Zaldívar, 
Sánchez y Gutiérrez por haber demostrado que ellos, jueces del Estado mexicano, son mejores, moralmente 

superiores, al de un posible secuestrador. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Madero y Zambrano contra el PRI 

LOS DIRIGENTES de los partidos andan muy tomados de la mano en el asunto del Pacto por México, pero se dan 

pataditas debajo de la mesa. Los líderes del PAN, Gustavo Madero, y del PRD, Jesús Zambrano, tejen una alianza para 
una reforma electoral que impida al PRI ganar las elecciones de 2015 y 2018 a fuerza de dinero, de “billetazos”. Las 

propuestas panista y perredista, que serán impulsadas en el periodo ordinario de febrero en el Congreso, empatan con 

poner límites a los candidatos a puestos de elección popular. Don Gustavo y don Jesús buscan que la nueva reforma 
electoral tenga como causal de nulidad en la elección el rebase de los topes de gastos de campaña y la triangulación de 

fondos para beneficiar a algún candidato. No quieren más casos como el de Monex, que se perdió en la burocracia del 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

IFE, nos dicen. 

LOS PUENTES entre el gobierno federal y los dirigentes perredistas se han fortalecido a lo largo de las últimas semanas, 
para dialogar sobre temas de la agenda nacional y asuntos que bien podrían entrar al Congreso de la Unión en el periodo 

ordinario que comienza el primero de febrero. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el coordinador 
de la bancada del PRD en el Senado, Miguel Barbosa, tienen en agenda una reunión para este sábado, con la idea de 

conversar los nombramientos de altos mandos policiacos en la administración del presidente de la república, nos 

comentan. 

ACLIMATADA y contentísima está la ex perredista en el seno de la administración federal. Rosario Robles, secretaria de 
Desarrollo Social, estaba ayer de lo más que feliz y entusiasmada. Ante el presidente Enrique Peña Nieto festejó y tiró 

flores con una frase: la determinación de que la sociedad civil participe, como actor clave, en la Cruzada Nacional Contra 

el Hambre. “Me siento muy orgullosa de pertenecer a un gobierno que abre las puertas, que abre las ventanas y que 
dice: ‘pasen, esta es su casa’”. Ahora va por los amarres para que los hombres de la iniciativa privada le entren a la 

causa, que busca atacar el problema en 400 municipios del país, nos aseguran. 

EL PRIMER conflicto laboral del sexenio puede estallar el 30 de enero, cuando vence el emplazamiento a huelga de los 

trabajadores de la agencia de noticias Notimex. 203 sindicalizados emplazaron a la empresa para la negociación de 
aumento salarial. El punto es que la dirección, a cargo de Héctor Villarreal, propuso un incremento de 3%, que ha sido 

rechazado por la dirigencia del sindicato. El caso adquirió tintes políticos, porque desde la propia agencia se maneja la 
versión de que don Héctor es un hombre que ha estado muy cerca del PAN y que, en esa lógica, está generando un 

problema al gobierno priísta, nos dicen. Al margen del bombardeo político, las negociaciones no están agotadas. 

A PRINCIPIOS de semana el rector de la UNAM, José Narro Robles, tuvo un muy interesante encuentro con el procurador 

general de la República, Jesús Murillo Karam, donde se comentó la necesidad de generar cuadros periciales para las 
tareas de investigación. Don José explicó al titular de la PGR que la máxima casa de estudios estaba en esa ruta de 

trabajo. En efecto, el consejo universitario se reúne este viernes para analizar la aprobación de dos nuevas carreras y 

tres maestrías. Una de las licenciaturas es Ciencia Forense. Los primeros profesionales saldrán, entonces, de la UNAM. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

GUSTE O NO, la liberación de Florence Cassez deja dos grandes lecciones que más vale incluirlas en los libros de texto. 

LA PRIMERA es que la autoridad no puede romper la ley para cumplirla. Utilizar medios ilegales al detener a un presunto 
delincuente, inventar pruebas o crear un montaje para la televisión dan al traste con la justicia. 

PARA MUCHOS puede resultar injusto que un criminal salga libre por cuestiones de procedimiento, pero ahí está el 

detalle: si se permite que a uno se le violen los derechos, nadie podrá reclamar los suyos. 

MÁS O MENOS lo mismo pasó en Estados Unidos con el caso de Ernesto Arturo Miranda, preso en Arizona por secuestro, 

violación y robo a mano armada... que fue dejado libre, precisamente, porque la Policía violó sus derechos 
procedimentales. 

ESTO DIO PIE a la Doctrina Miranda que obliga a todos los agentes policiacos -en el momento de un arresto- a 
pronunciar las ya conocidas palabras de: "Tiene derecho a permanecer en silencio...". 

LA OTRA gran lección es... ¿pa' cuándo los juicios orales? 

A DIFERENCIA de lo que pasa hoy en los tribunales, en el sistema penal acusatorio se tiene que demostrar con pruebas -
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y no sólo con dichos- la culpabilidad de los acusados. 

SEGUIR posponiendo la implantación de la reforma al sistema judicial es permitir que vuelva a repetirse un caso como el 
de Cassez. 

¿TENDRÁ realmente claro François Hollande lo que está haciendo con Florence Cassez? 

ESO DE que la recibiera el mismísimo canciller francés, Laurent Fabius, con todo el protocolo reservado para los altos 
dignatarios -con alfombra roja incluida- podría entenderse en un sujeto como Nicolas Sarkozy, pero no en alguien que se 

supone es un intelectual de izquierda. 

Y ES QUE a lo mejor no se lo han dicho al presidente de Francia, pero su nueva estrella no salió de la cárcel por ser 

inocente. Eso lo dejaron muy claro los ministros de la Suprema Corte. 

NO VAYA a ser que Florence comience a hacer de las suyas y Hollande pase del alegre oh-la-lá! al espantado sacre bleu! 

CON ESO de que México ya es un país de leyes y a todos les importa el debido proceso judicial, tanto el PAN como el 

PRD no tendrán dificultad alguna para ver que se castigue el Caso Monex. 

PARA EMPEZAR, la comisión investigadora del IFE ya dejó en claro que, tal y como se sospechaba desde un principio, el 

PRI utilizó un esquema de empresas fantasma para "esparcir" millones de pesos entre sus operadores. 

SE SUPONE que de todo esto ya fueron debidamente enteradas tanto la PGR como la Secretaría de Hacienda, por lo que 

nomás será cosa de sentarse a esperar a que actúen en consecuencia y castiguen a quien haya cometido algún ilícito. 

NI PERREDISTAS ni panistas deberán temer resquemor por el hecho de que esas dependencias estén encabezadas por 
Jesús Murillo Karam y Luis Videgaray, respectivamente. 

PORQUE por mucho que ambos hayan negado vehementemente la existencia de los fantasmas de Monex, eso fue allá en 
los tiempos de la campaña y ahora son funcionarios públicos listos para cumplir su deber. ¿O acaso alguien lo duda? 

Y AHORA la pregunta del día: ¿quién es el más contento con la liberación de Florence Cassez? 

DICEN QUE Herminio Blanco no puede disimular la sonrisota, pues ahora que los franceses ya nos volvieron a declarar su 
amor, tal vez no se opongan y, en una de ésas, hasta apoyen su candidatura a encabezar la Organización Mundial de 

Comercio. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Se rompen paradigmas: En las delegaciones federales de Hidalgo ya se tiene todo listo para designar a nuevos 

encargados y contrario a lo que muchos presagiaban, como en antaño, no serán personajes foráneos quienes encabecen 
las mismas, sino políticos del ámbito local. Por extraño que parezca y aunque la tradición de la política del siglo pasado 

dictara que el delegado federal tenía que ser de otro estado por determinación de un partido, la realidad es que ahora los 
equipos de trabajo compactos y con personal de confianza han dado mejores resultados en administraciones públicas. 

Para muestra están las recientes designaciones en Hidalgo. Tan sólo ayer se formalizó el segundo cambio de forma 
consecutiva después de que se hiciera el nombramiento de Gerardo Salomón Bulos como director del Centro SCT en 

Hidalgo, pues el ex presidente del Frente Juvenil Revolucionario del PRI en Hidalgo, Antonio Lechuga Reyes, fue 

designado como Coordinador de la Delegación Estatal del Programa Oportunidades. La Coordinadora Nacional de la 
institución, Paula Hernández Olmos le dio posesión del cargo y exhortó al nuevo funcionario a fortalecer las acciones a 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

20 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2200  

 

favor de la población en extrema pobreza, en congruencia con los objetivos de la Cruzada Nacional contra el Hambre. 

Hernández Olmos también dio la bienvenida a otros diez nuevos coordinadores estatales y dijo estar segura de su 

compromiso y entrega en esta nueva encomienda, cuyo objetivo es lograr la igualdad de oportunidades y la superación 
de la pobreza en nuestro país.  Para este viernes se realizará la presentación oficial de Carmen Dorantes Martínez, ex 

encargada de la Oficina de Atención al Hidalguense en el Extranjero y esposa del alcalde de Huichapan, Fernando 
Jiménez, como nueva encargada de la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (Sagarpa). Junto a ella, en la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), antes 

Secretaría de la Reforma Agraria (SRA) será nombrado Juan Carlos Alva Calderón como delegado en Hidalgo, ex líder del 
PRI estatal, ex integrante del gabinete de varios gobernadores y gente cercana al ex mandatario Adolfo Lugo Verduzco 

quien además de conocer de problemas ejidales y territoriales cuenta con la experiencia para el cargo. A la lista se suma 
Daniel Jiménez Rojo, ex consejero presidente del Instituto Estatal Electoral quien pasará a formar parte de la 

administración federal a cargo de la oficina estatal de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, un puesto 
en el que se espera innovación pero sobre todo gestión para aterrizar los recursos necesarios para la atención de zonas 

prioritarias. También, ayer se dio a conocer que Mario Escamilla Mejía, presentó su renuncia a la Coordinación Regional 

Actopan para incorporarse al cuerpo de asesores de la oficialía mayor de la PGR. Y la lista, seguirá. (Eduardo González, 
página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

EL CASO DE LA FRANCESA UNA BURLA QUE DUELE  PESE A LO “ASEADITO” Y “LEGALITO” QUE PARECE 

El caso de la ciudadana francesa que ya desayuna, come y cena en París, pese a que NO ES INOCENTE pues hay 

pruebas de que participó en por lo menos tres secuestros con la banda los zodiacos, pero detenida con tanto desaseo y 

tantas fallas por parte de una autoridad torpe y mal intencionada que hasta una telenovela grabó para lucir sus gracias, 
deja en el país un sentimiento de burla y falta de justicia que lastima hondamente el colectivo  nacional con resultados 

que no es fácil medir en este momento, pero que de bote pronto, provoca dudas sobre el aparato de justicia de nuestra 
nación, pues pareciera que todo el se preocupa más por proteger a los pillos y a los delincuentes que a las víctimas y a la 

gente buena. La Suprema Corte de Justicia de la Nación argumenta y seguramente tiene razón que en el proceso en 

contra de la señora francesa se faltó a sus derechos y por lo mismo tiene derecho a su libertad como de hecho la tiene, 
no que sea inocente, sino que las autoridades mexicanas no supieron instrumentar el proceso en su contra, 

particularmente, por haber hecho de su caso una novela literalmente hablando. Usted recordará ese caso, cuando ya 
detenida esa banda, la gente del ex presidente Calderón repitió la detención para TELEVISA y la ACTUÓ para lucir las 

grandezas del aparato de seguridad del gobierno panista empeñado en ser el más grande de la historia en ese renglón . 
Después vino lo que todo mundo sabe, el enfrentamiento contra el gobierno francés con su presidente, soberbio hasta 

decir basta y con Calderón empeñado en no ceder pese a que en el fondo sabía que se había equivocado y que tarde que 

temprano era un juego perdido, como finalmente sucedió. Y pese a que todo el procedimiento de los ministros de la 
SCJN se hizo Apegado al librito, aseadito y legalito, el sentimiento de orfandad que nos queda nadie nos lo quita. Como 

que de pronto nos damos cuenta de la tremenda soledad que tenemos en cuestión de justicia, porque sentimos  que 
para la LEGALIDAD, cuenta más la protección de una francesa secuestradora que ciudadanos mexicanos víctimas de esta 

guereja pilla que debería estar en la cárcel, y no caminando por los campos Eliseos seguramente hablando pestes de los 

salvajes mexicanos. Para quienes no sabemos de leyes nos parece que los ministros la regaron, pese a que nos dicen que 
actuaron con el librito en la mano y siempre de acuerdo a la Constitución del país y que sin esto seríamos un país de 

salvajes. Pero chulo país de leyes somos en que a la secuestradora la envían a su país de origen libre y en primera clase 
y a las víctimas las dejan con su coraje y su pena sin más curación que una mentada de madre. Raro todo. LEGAl sin 

ninguna duda, porque de eso hacen gala los señorones de la Suprema Corte, que por cierto nos cuestan montañas de 

dinero en su salario que no es cosa menor. Todo indica que hubo errores graves de parte de quienes se supone debieron 
hacer la presentación de la francesa para que esta delincuente no pudiera salir de nuestras cárceles y no lo hicieron bien. 

Deben ser por lo mismo castigados, pero seguramente no lo serán, porque así se estila en nuestro país. No pasará de ser 
un escándalo que pasará en unos días. Ya lo verá usted. Si acaso, la historia personal de Calderón, su partido y sus 

allegados sufrirá otro golpe, otra raya al tigre. Qué más da. Y en el resto de la sociedad, el sentimiento de orfandad, de 
soledad, de sentir la impotencia ante la falta de justicia. Donde el delincuente cuenta con todo, hasta la actuación con 

guantes de la SCJN, aseadita, limpiecita, con la Constitución en la mano, pero que deja dudas, terribles dudas, porque 

mientras la secuestradora sale libre por errores de método la víctima tiene que aguantar su coraje y su pena. MÁS NOM 
BRAMIENTOS Siguen los nombramientos de delegados. Por lo pronto hoy a eso de las dos de la tarde se dará el 

nombramiento de LA DELEGADA de SAGARPA. Es una hidalguense lo que es sin duda un reconocimiento a su capacidad 
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de trabajo, pero sobre todo a las mujeres. Ya este día se sabrá de quien se trata. *ANTONIO LECHUGA REYES desde 

ayer ex dirigente de los jóvenes del PRI es el nuevo Coordinador Estatal en Hidalgo del programa Oportunidades. Lo 

designó la titular nacional Paula Hernández. Es una buena responsabilidad, pero sobre todo una puerta que se le abre a 
este joven político. Suerte. Y así crece el PASTE POWER una real opción de crecimiento para el estado, sólo es cuestión 

de que no se quede en eso, en una oportunidad que de no aprovecharse sólo servirá para darse de topes más tarde 
cuando sólo sea referencia de lo que pudo ser. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

PRD: fugas y sin liderazgo: La dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) requiere revisar su actuación e 

iniciar además de su proceso de afiliación un trabajo de reconciliación antes de que el Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) empiece a crearle huecos en sus estructuras municipales porque no basta el discurso optimista de su 
presidente Arturo Sánchez Jiménez para retener dirigentes regionales y militancia. En Tizayuca la aparición de la 

dirigencia de la Unión Popular Revolucionaria Emiliano Zapata (UPREZ) encabezada por Jorge Velasco Gasca y del ex 
alcalde de Apan René Muñoz y ex candidato a diputado federal es un mensaje de alerta para la jefatura perredista, aún 

más claro que la incorporación a Morena de personajes como Francisco Patiño Cardona que no representa en términos 
de militancia nada. Un motivo de la fuga de activos curiosamente no es la atracción que en algunos casos genera el dos 

veces ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador sino la soberbia y la cancelación de espacios que genera el 

dominio del llamado Cerbero del PRD integrado por Isidro Pedraza Chávez, Luciano Cornejo Barrera y José Guadarrama 
Márquez que se reparte a su gusto el pastel del Sol Azteca en Hidalgo. El PRD requiere de un trabajo de base por parte 

de la dirigencia y de los jefes de la tribus de lo contrario en las elecciones estatales intermedias tendrán un pobre 
resultado que dejará a la entidad sin una oposición fuerte, porque el Partido Acción Nacional (PAN) no lo es tras su 

estrepitosa derrota en las elecciones presidenciales y la izquierda dividida sólo permitirá que el gobernante PRI tenga una 

mayoría absoluta en la 62 Legislatura Local. Los focos ámbar pasan rápidamente a rojo porque el dirigente formal Arturo 
Sánchez dedica poco tiempo a las tareas partidistas y el secretario general Marco Antonio Rico Mercado no termina de 

entender la importancia del papel que desempeña y no dan un paso si no reciben órdenes de los jefes reales que cuidan 
más sus intereses que los de su partido y será quien actué de otra forma quien conseguirá un liderazgo real. (Alberto 

Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Más relevos en las delegaciones federales: Al final el tema quedará en el imaginario colectivo como un hecho que 
difícilmente se podrá probar, pero es sabido el uso político-electoral que se da a las delegaciones del gobierno federal, en 

función del partido político en el poder. En este caso, ahora el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se beneficia con 

los ajustes que hace el gobierno federal, emanado del mismo instituto político, para el relevo de titulares de las 
delegaciones del gobierno federal. Salen aquellos que lucían orgullosos los colores de su partido, Acción Nacional (PAN), 

que probó las mieles del poder los últimos 12 años y pese a todo no pudo continuar por esa senda y permitió el retorno 
del tricolor, tras 12 años de ayuno de poder. Alfredo Ortega Appendini, delegado estatal del Instituto de Seguridad y 

Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE), corrió a este espacio y sostuvo que la delegación que 

representa había sido encabezada por dos reconocidos priistas, antes de su llegada al cargo: Gualberto Reyes y Alberto 
Jonguitud Falcón. Negó la especie de que en las elecciones federales pasadas el gobierno de Felipe Calderón utilizó las 

delegaciones federales para realizar trabajo político-electoral y echar mano de recursos públicos para la compra de votos. 
“Eso es imposible porque la lana viene ya etiquetada y tienes que comprobar que la hayas aplicado para las acciones que 

se te encomiendan”, justificó. Por lo pronto, ya antier continuaron los ajustes con el nombramiento del nuevo director del 

Centro SCT-Hidalgo, Gerardo Salomón Bulos, quien antes renunció a su cargo como secretario de Obras Públicas del 
gobierno estatal. Esta tarde será removido el delegado de la Sagarpa, Francisco Velarde García, a quien este espacio le 

auguraba una estancia mayor, en función de la eficacia de su desempeño, pero en política siempre hay impredecibles y 
sorpresas. Así, pues, que el camino de los ajustes continúa y el gobierno federal se vuelve a teñir de verde, blanco y rojo. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Sol de Hidalgo-Reporte de Guardia… 

EL INSISTENTE RUMOR de la salida de Gerardo Salomón Bulos como secretario de Obras Públicas y Ordenamiento 
Territorial del Estado de Hidalgo inició, el pasado miércoles, a primera hora del día, en las esferas de la administración 

pública y política de la entidad. Durante la conferencia de prensa que ofreció el nuevo presidente de la Cámara Mexicana 

de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Hidalgo, Fausto Ramírez, corrió como reguero de pólvora que la 
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titularidad de la dirección (delegación) de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Centro Hidalgo, estaba 

prácticamente en las manos del actopense, y sólo hacía falta que se hiciera público, en forma oficial. Transcurrió así el 

día, hasta que, pasados algunos minutos después de las ocho de la noche, se confirmó que el titular de la SCT, Gerardo 
Ruiz, le había tomado protesta, junto con otros nueve funcionarios, igualmente para la misma responsabilidad en diez 

estados. Si bien la noticia cayó bien en la entidad, en la región de Actopan, su tierra natal, les cayó mejor a algunos 
políticos de su partido, el PRI, porque con su nombramiento se descarta prácticamente que pueda llegar a ser candidato 

a diputado local, como se pensó en las últimas semanas... A LA PAR EN QUE GERARDO SALOMÓN rendía protesta, en la 

Ciudad de México, como director (delegado) de la SCT del Centro Hidalgo, lo hacían, de la misma forma, en la misma 
sala de juntas, pero como titulares de los estados de Guanajuato y Tlaxcala, los hidalguenses Leoncio Pineda Godos y 

Hortensia Martínez Olivares, respectivamente. El primero de ellos, ex presidente municipal de Tepeapulco, en la región 
del Altiplano de la entidad, en el periodo 2009-2012, y, recientemente, en la campaña del ahora Presidente de la 

República, Enrique Peña Nieto, como delegado nacional de Organización y Acción Electoral del PRI en Durango, donde, 
con fina operación política, entregó buenas cuentas.  La segunda, priista también, ocupó el cargo de subsecretaria de 

Finanzas en la Secretaría de Salud estatal, con el entonces secretario Jorge Islas. Si bien en la entidad todavía existe el 

recuerdo de ella, lamentablemente, en un escándalo de fraude por 24 millones de pesos, producto del robo de tres 
cheques que, se dijo en su momento (2011), le fueron hurtados de la chequera que tenía a su cargo, su trayectoria y 

disciplina la llevaron a ser considerada para que fuera nombrada directora de la SCT en el vecino estado de Tlaxcala. Con 
el nombramiento de Godos -como se le identifica plenamente- se descarta, del mismo modo, la posibilidad de que pueda 

competir por una curul, por su partido, el PRI, en el próximo proceso electoral de Hidalgo, donde se renovará el 

Congreso Local. Una carta fuerte, sin duda, cuyo nombre ya venía sonando en forma insistente en el Distrito XI, de Apan, 
donde se integra su municipio natal, Tepeapulco, que recientemente gobernó. Felices estarán seguramente los 

suspirantes a candidatos del partido tricolor, porque una carta fuerte, como Leoncio Pineda Godos, no les quitará 
reflectores. Estará al frente de la SCT de Guanajuato, nada menos que el estado donde radica el ex presidente panista 

Vicente Fox, lo cual se convierte en un reto, pero que por capacidad, no hay duda, fue enviado allá... DURANTE EL 
ENROQUE QUE SE GENERÓ en las últimas horas, mucho se mencionó el nombre de Benjamín Rico Moreno, político por 

naturaleza con una gran trayectoria en las administraciones estatal y federal, siempre vinculado al rubro de obra pública.. 

Muchos apostaban diez a uno que sería él quien ocuparía la dirección (delegación) de la SCT en Hidalgo, pero finalmente, 
en el ámbito nacional, se decidió que en la oficina despachara Gerardo Salomón. Sin embargo, por su perfil de ingeniero, 

hay quienes dicen que es cuestión de horas, o de días, para que su nombre y apellidos se conozcan en la vida pública, 
con una nueva responsabilidad. Mientras, con la experiencia de 30 años en el servicio público y rol político del estado, 

guarda los tiempos y, sobre todo, las formas. Aunque ya hay quienes lo sitúan en la delegación estatal de la Comisión 

Nacional del Agua (Conagua) y hasta en el Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores, por sus 
siglas conocido como Infonavit... (Francisco Hernández, página 02) 

Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

Que levanten la mano, pidió Olvera 

El resbalón de Peña en Pachuca 

Moribundas tienda del ISSSTE 

No se escuchó hablar mucho de los informes municipales porque, quizá, algunos alcaldes no tienen a la mano más que 

retórica pocas obras y anuncios de programas recaudatorios. Es típico que algunas localidades sufran por falta de 
alumbrado público, abusos policiales, así como exceso de basura y baches, cuando se cumple el primer año de 

administración. Todavía les restan tres años y siete meses a las actuales gestiones y de seguro que los gobernados aún 
tienen la esperanza de que los ayuntamientos salgan del letargo. AHÍ ESTÁ EL CASO de Tepeapulco, por citar un 

botoncito de muestra, donde, supuestamente, los regidores se aumentaron el salario nada menos que al cien por ciento. 
ESO ES NO TENER vergüenza, por decir lo menos, porque en un municipio con tantas necesidades y atraso, lo que se 

espera es mayor actividad pública de beneficio general. ESO DE LOS privilegios que 'se autorizan a sí Mismos los 

integrantes de los cabildos, explicaría el silencio sumiso de algunos regidores de. la oposición que sólo de dedican a 
celebrar las decisiones de los presidentes municipales, en vez de ponerse del lado de la ciudadanía... EN EL GOBIERNO 

DE HI-DALGO las finanzas son sanas y así lo avalan recientes mediciones de instancias serias que hicieron un 
comparativo nacional. DEL TEMA LE preguntaron, recientemente, al gobernador Francisco Olvera, quien dijo que hay 
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disciplina en el gasto y deuda controlada. En ese mismo camino se continuará durante el resto de la administración, 

contestó el mandatario, quien ya en otras ocasiones ha expresado que evitará pedir prestado a fin de no comprometer la 

economía estatal... POR CIERTO, en la misma entrevista, en un acto cívico, Francisco Olvera reconoció francamente que 
ha escuchado rumores de que algunos funcionarios estatales podrían incorporarse al Gobierno Federal. Le preguntaron 

de las especulaciones machaconas y, sin darle muchas vueltas a la respuestas, comentó que, efectivamente, las conoce, 
pero hasta ahora ninguno de los servidores públicos estatales ha dicho que se va. ADEMÁS, A FINALES DEL AÑO pasado, 

los reporteros de prensa le insistían al gobernador respecto a cambios de' su gabinete, por la cercana nominación de 

candidatos a diputados estatales. EN LA REUNIÓN, a la que acudieron la mayoría de sus colabores cercanos, de buen 
humor Olvera preguntó desde el micrófono si alguno querían postularse. OLVERA HIZO UNA PAUSA, se generó silencio, 

murmullos y, al final, risas, porque ninguno de los aludidos levantó la mano de una vez por todas. CON TODO, es 
evidente que el reloj político no se detiene y pronto habría noticias de movimientos... EN LAS REDES sociales no le 

perdonan nada al presidente Enrique Peña Nieto, porque los tuiteros empedernidos han hecho notar que se equivocó en 
su visita a Pachuca al decir que Hidalgo se fundó en 1969, cuando quiso decir que fue en 1869, asunto que sólo se ubica 

en el catálogo de las anécdotas... OTRO HIDALGUENSE que se suma a la administración federal es Efraín Arista Ruiz, 

recién designado director general de Superissste, institución que administra a cientos de almacenes de alimentos, 
medicinas y muebles que funcionan en todo el país, bajo el patrocino oficial. ASÍ QUE LE TOCA AL político hidalguense 

una tarea difícil: la de revivir a un paciente en estado grave, porque esos centros comerciales prácticamente se han 
quedado sin clientes, debido a sus altos precios. ESA QUEJA, en relación con el costo de los productos y escaso surtido, 

la formuló en su momento la anterior dirigente de los burócratas, Camerina González, quien gestionó y logro que los 

vales de despensa que reciben los trabajadores del Gobierno del Estado no fueran canjeables exclusivamente en las 
tiendas del ISSSTE. De ese modo, las supertiendas perdieron a casi siete mil clientes cautivos de' un sopetón. Ante tal 

realidad, habría que estar atentos a la receta que aplicará al enfermito el ex delegado del PRI, Efraín Arista. (Alejandro 
Sierra, página 10) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el ex presidente del Instituto Estatal Electoral, Daniel Jiménez Rojo tomará protesta esta mañana para 

ocupar el cargo como delegado federal en la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) de 
Hidalgo tras ser valorado por la titular nacional, Nuvia Mayorga Delgado como la propuesta más viable al puesto. 

El anuncio se dará en las oficinas centrales en la ciudad de México para que el ex funcionario electoral asuma su nuevo 
encargo en la entidad tras su paso de seis años en el IEE. 

: Que hablando de las designaciones en territorio estatal, también figuraron ayer Antonio Lechuga, quien ya es el 
nuevo encargado del programa Oportunidades en Hidalgo, así como el ex encargado de la Comisión Estatal del 

Agua, Juan Carlos Alva Calderón quien se integra a la Secretaría de Desarrollo Territorial y Urbano (SEDATU) 
como delegado y por último Carmen Dorantes, ex titular de la Coordinación de apoyo al Hidalguense en el Extranjero 

quien será designada este viernes como delegada a la Sagarpa. 

: Que en Tulancingo se quejaron porque el alcalde sólo dio 50 fichas para su primer audiencia del 2013, en donde 

mucha gente se quedó con las ganas de ver a Julio Soto Márquez para exigirle que cumpla con la obra pública que 
prometió y las mejoras para las colonias marginadas del municipio; se espera que para el próximo encuentro de 

autoridades se amplié el número de fichas para realmente tener un dialogo eficaz, como dijeron habitantes de este 

municipio. 

: Que a Marisol Vargas Bárcenas ya le cantan “Las golondrinas” en la delegación del IMSS pues en ahora si está 
prácticamente fuera de la institución; en tanto, ayer jugadores del equipo Tuzos del Pachuca, quienes llevaron 

juguetes para repartir en el Hospital General, estuvieron acompañados por la delegada durante el recorrido y es 

cuestión de días para que se nombre oficialmente a su sucesor. 

 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

“Estoy en Pachuca, en el equipo en el que quiero estar, no quiero estar en Tijuana por que sea mi ciudad pero es un reto 
ir a ganar porque está toda mi gente, toda mi familia, mis amigos y compañeros de la escuela y la infancia” 

Héctor Herrera Jugador del club Pachuca. 

“Cuando encontramos la posibilidad de este tipo de convenios a nosotros se nos abre un gran horizonte no solo por el 
ahorro económico sino por la calidad de los contenidos de los programas que habremos de recibir” 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo sobre el convenio con Alemania en materia de televisión. 

“Es un asunto que lleva casi cinco años, y precisamente para que el asunto se resuelva de fondo no nada más quedaría 

en la instancia del Tribunal Unitario Agrario, lo más importante es la mediación que ellos mismos han pedido” 

Fernando Moctezuma Pereda Secretario de gobierno. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que mucho se ha dicho del posible relevo del secretario del Medio Ambiente del gobierno estatal, Honorato Rodríguez 

Murillo, por una serie de desavenencias con algunos de sus subalternos. Lo cierto es que, hasta el momento, todo sigue 
igual en esa dependencia estatal. 

Que la exdirectora de la Feria de Pachuca, Leitza Rodríguez Velasco, ya está al frente de la Dirección de Recursos 
Materiales de la federal Secretaría de Gobernación del gobierno federal. Seguramente la funcionaria se acompañará de 

otros hidalguenses en su actual desempeño. 

Que entre los múltiples cambios que se han dado en las últimas horas en oficinas gubernamentales destaca el que se dio 
en la Dirección General de Seguimiento de Auditorias, pues el extitular Ricardo Silva salió empacado a la Ciudad de 

México. 

En su lugar arribó Víctor Chávez. Lo malo de esto es que el contador Chávez dirige un despacho de asesores expertos 

en controversias y seguimientos de auditorías de carácter estatal y municipal. 

O sea que se volverá de la noche a la mañana juez y parte a la vez. 

Que hay molestia e inconformidad de los jueces de primera instancia por la designación de Medardo Valero García 

como consejero, quien se jacta que llegó ahí por la amistad que tiene con funcionarios estatales. 

Que en Singuilucan el director de Obras Públicas municipales, Julián Santillan Samperio, se ostenta y firma los 

acuerdos del Ayuntamiento como ingeniero; el caso es que este servidor público no cuenta con título ni cedula 
profesional alguna, lo que puede generar una serie de problemas y responsabilidades hacia el municipio por exhibirse 

como tal. 

Que la aparición de la séptima mujer muerta en baldíos de la región de Tula enciende las alarmas para las autoridades 

policiacas en la zona. Aunado al temor que genera entre las féminas, los lamentables hallazgos evidencian fallas en las 
corporaciones de investigación, cuyos integrantes no han querido o no saben hacer su trabajo. 

 (redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón:  Como parece que los femicidios no existen, desde ahora los vamos a contar (redacción, 

primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que este viernes, pasado el mediodía, en la delegación federal de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) se llevará a cabo la designación del nuevo titular del área, 

en sustitución de Francisco Velarde García, quien concluirá su segundo periodo al frente de esta oficina. 

Independientemente de colores partidistas, hace algunos años trabajó de manera coordinada con el ahora titular de la 

Procuraduría General de la República, Jesús Murillo Karam, cuando éste fue gobernador, en pro del sector primario. 

Suena con interferencia la forma en que la Sección 15 del SNTE coarta la libertad de expresión de sus agremiados, 

entre ellos los pensionados y jubilados. 

Y es que este sector, en su intento por denunciar actos de fraude y discriminación, fue objeto de la “ley mordaza”. 

Algunos mentores optaron por retirarse a discreción del lugar al que convocaron para llevar a cabo una rueda de prensa; 
otros, más relajados, aprovecharon el momento para desayunar y convivir con los ex compañeros de servicio. 

En el gobierno federal continúan las designaciones de hidalguenses. Luego de que Gerardo Salomón Bulos fue nombrado 

nuevo delegado federal de la SCT en el estado, Antonio Lechuga Reyes, líder del FJR en la entidad y hombre cercano al 

secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, llegó a la coordinación estatal del programa Oportunidades. 

Quien también alcanzó una delegación federal es Leoncio Pineda Godos -ex alcalde de Tepeapulco y ex director de 
Reglamentos y Espectáculos de Pachuca durante la administración del hoy senador Omar Fayad Meneses-, quien 

conducirá los destinos de la SCT en Guanajuato. 

En la más reciente sesión del Consejo Consultivo Ciudadano del Estado de Hidalgo (CCCEH) inició una nueva era. Con el 

uso de tecnología de punta el organismo transmitirá por Internet sus sesiones en vivo, anuncio que sorprendió tanto a 
los integrantes del organismo como a los asiduos asistentes. 

Pero el hecho que más llamó la atención fue la asistencia de Rubén Martínez, en representación del titular de la 
Secretaría de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. El funcionario federal, bajo las órdenes de Faride Rodríguez 

Velasco, comisionada de Desarrollo Político, felicitó y reconoció el trabajo que el CCCEH realiza a favor de proyectos 
ciudadanos, como la iniciativa Libre Internet para Todos. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

La signa de una alianza con la prestigiosa “Onda Alemana”, cadena televisiva de gran envergadura no sólo en su país de 

origen sino en el resto de Europa y el mundo, evidencia los alcances y la ruta a seguir de la administración que encabeza 

Francisco Olvera Ruiz, al dotar de nuevas herramientas al Sistema Estatal de Radio y Televisión para fomentar en sus 
públicos atractivos culturales. Sin duda la barra programática del aparato local tendrá muchos beneficios con esta acción. 

(redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Eleazar García: Como tesorero de la Federación Nacional de Municipios de México García Sánchez manifestó 

que sumará acciones a favor no sólo de la capital hidalguense, sino de todo el territorio nacional para así propiciar 
nuevas opciones de crecimiento. También hay que recordar que el edil sigue en total disposición para que mejoren las 

condiciones de los trabajadores en la alcaldía.  

Abajo-Alberto Sánchez: Nuevamente llega a este espacio el presidente municipal de Tasquillo por la queja generada 

ante el reciente despido de 30 personas en el ayuntamiento. Asimismo otra de las consecuencias por la falta de liquidez, 
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que ahora padecen los habitantes, es el incremento al predial y que el costo por actas de nacimiento alcance los 150 

pesos, además del gravamen a los comerciantes.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

NOMBRAMIENTO 

El ex secretario de Desarrollo Social en Hidalgo, Juan José Tapia, rindió protesta como nuevo delegado de 
la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) en el vecino estado de Puebla. Tal como los 

grillitos lo anunciaron hace unas semanas, el funcionario dejó su actual cargo en la Sedeso a invitación 

expresa de la directora nacional de la comisión, la también hidalguense, Nuvia Mayorga. Tapia se suma a 
una larga lista de destacados hidalguenses que se incorporan al gobierno federal, como Antonio Lechuga, 

quien ayer fue designado coordinador del programa Oportunidades en esta entidad, por lo que dejó su 
responsabilidad en el Frente Juvenil Revolucionario. 

CAMBIO 

El miércoles se reunieron en un conocido restaurante típico de Mineral de la Reforma, la delgada del IMSS 
en Hidalgo, Marisol Vargas, y el ex diputado federal Héctor Pedraza. 

Los grillitos los vieron platicar amenamente y ahora la pregunta es si el priista no pensará dejar las filas de 

su partido político, ya que por más que se promociona nadie le ofrece un nuevo encargo. 

VUELVE 

Al parecer las quejas en contra de los perredistas a Luciano Cornejo y Pedro Porras, porque supuestamente 

aprovechan su posición para insertar a sus familiares en las nóminas de la SEPH, se reactivaron. Ambos 
representantes populares están en medio de una tormenta mediática por esa suposición que surgió de una 

reciente publicación y que fue secundada por decenas de quejas ciudadanas. 

ESTUDIOS 

Por cierto que los golpes a determinados perfiles hidalguenses del sol azteca parecen aumentar en el plano 

nacional, al estar quizá en la mira de buena cantidad de medios, tal como evidenciaron con la nula 

preparación académica del hoy senador Isidro Pedraza en un portal de noticias y en las redes sociales. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

  
Vía Libre 

 
 
 

 


